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Б О Г А Т С Т В А  
НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКЕ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА НЕФТЕГАЗОДОБЫВАЮЩЕГО 
УПРАВЛЕНИЯ ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СССР НА 1976 ГОД

За пятилетие страна получила более 
30 млн. тонн томской нефти. Воодушев
ленный программой дальнейшего все
стороннего развития народного хозяйст
ва СССР, содержащейся в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду партии, руковод
ствуясь решениями декабрьского 
(1975 г.) Пленума Центрального Коми
тета КПСС, наш коллектив полон ре
шимости досрочно и с высокими показа
телями выполнить задание первого года 
десятой пятилетки. Ко дню открытия 
съезда мы решили добыть сверх плана 
9 тысяч тонн нефти.

Добыча нефти в 1976 году составит 
6,63 миллиона тонн, в том числе 50 
тысяч тонн сверх плана. Получим пер
вую нефть с Вахского месторождения.
Сдадим по высшей категории 40 про
центов нефти. Этой задаче будет подчи
нено дальнейшее совершенствование 
системы морального и материального 
стимулирования. Введем в. эксплуата
цию 86 скважин, из них.З сверх плана.
Мы будем настойчиво продолжать рабо
ту по дальнейшему осуществлению ав
томатизации и механизации процессов 
нефтедобычи.

В целях повышения эффективности 
производства мы добьемся коэффициен
та эксплуатации скважин 0,905, в том 
числе 0,02 процента сверх плана. За 
счет улучшения организации производ
ства и труда, рационального использо
вания материалов, электроэнергии сни
зим себестоимость тонны нефти против

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА РАБОЧИХ, ИНЖЕНЕРНО- 
ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ И СЛУЖАЩИХ ЗАПАДНОЙ НЕФТЕГАЗОРАЗВЕДОЧНОЙ 
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плановой. Будем и дальше разви
вать движение, наставничества, повы
шать профессиональное мастерство, ов
ладение смежными профессиями. Отве
чая на призыв партии о дальнейшем раз
витии сельского хозяйства, мы продол
жим оказание всемерной помощи совхо
зу «Стрежевской».

Наш коллектив по-прежнему будет 
соревноваться с нефтегазодобывающими 
управлениями Тюменской области.

Приступим к осуществлению плана 
социально-экономического развития 
производства на пятилетку. Постоянно 
проявляя заботу об улучшении социаль
ных условий трудящихся и членов их 
семей, построим 12,5 тысячи квадрат
ных метров жилья. Освоим на объек
тах соцкультбытового назначения 3 
млн. 800 тысяч рублей. Будет увеличе
на площадь больницы, построен детский 

- сад на 280 мест, введено в эксплуата
цию овощефруктохранилище, блок по
вседневного обслуживания населения с 
магазином и столовой. Продолжим бла
гоустройство и озеленение поселка.

Заверяем ленинский ЦК КПСС и 
Советское правительство, что с честью 
выполним принятые социалистические 
обязательства.

(Обязательства обсуждены и приняты на 
общем собрании коллектива нефтегазодо
бывающего управления им. 50-летия 
СССР).

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
КПСС

С Е Г О Д Н Я  

В НОМЕРЕ:
•  РАБОЧЕЕ СЛОВО НЕФТЯНИКОВ И ГЕО

ЛОГОВ
•  ТОМСКИЙ «ГОРРЕМСТРОЙТРЕСТ»: В ОТ

ВЕТ НА ВЫСОКУЮ ОЦЕНКУ
•  «ТОМЛЕСПРОМ»: ВЫВЕЗТИ В ПЕРВОМ 

КВАРТАЛЕ ТРИ МИЛЛИОНА КУБОМЕТРОВ

ЗА 26 —28 ПРОЦЕНТОВ

Январское задание — досрочно

. Выполняя решения XXIV съезда 
партии и постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О мерах по ус
коренному развитию нефтедобываю
щей промышленности в Западной Сиби
ри», коллектив экспедиции успешно 
выполнил задания 1975 . года.

В ответ на постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР,' ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном социали
стическом соревновании за повышение 
эффективности производства и качества 
работы, за успешное выполнение на
роднохозяйственного плана на 1976 
год» наш- коллектив решил выполнить 
к открытию XXV съезда партии1, квар
тальный план по приросту запасов неф
ти, проходке и испытанию скважин.

План 1976 года по основным техни
ко-экономическим показателям мы вы
полним 10 декабря.

Постоянно совершенствуя профессио
нальное мастерство инженерно-техниче
ских работников, рабочих основ
ных профессий, организацию произ
водства, а также технологию вышко
строения и проходки скважин, исполь
зуя опыт передовых буровых бригад 
страны, мы обязуемся достигнуть в бу
рении 85 процентов производительного 
времени и закончить монтаж всех бу
ровых установок к 7 ноября. Мь  ̂обязу
емся работать безаварийно при бурении 
и испытании всех скважин.

В экспедиции дальнейшее совершен
ствование получат бригадный и цеховой 
хозрасчет. Будет сэкономлено горюче
смазочных материалов 50 тонн, цемента 
— 40 тонн, обсадных труб1— 10 тонн. 
Внедрим в производство 15 рационали
заторских предложений с условной го
довой экономией 20 тысяч рублей. За 
счет внедрения новой техники и передо
вой технологии, экономии сырья и ма
териалов получим 3,5 тысячи рублей 
сверхплановой прибыли.

В коллективе экспедиции будет ши
роко развернуто индивидуальное социа
листическое соревнование по професси
ям.

В течение 1976 года экономической 
учебой будет охвачено 90 процентов 
всех работников экспедиции, 36 рабочих 
повысят свою квалификацию. За счет 
снижения плановой стоимости погон
ного метра проходки на 1 рубль будет 
достигнута дополнительная экономия 
27 тысяч рублей.

К 1 сентября в поселке будет произ
веден качественный ремонт жилья и 
объектов соцкультбыта.

Вызываем на социалистическое со
ревнование коллектив Васюганской неф
тегазоразведочной экспедиций.

(Социалистические обязательства при
няты на общем собрании рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих экспедиции).

Коллектив четвертого от
деления первого шлифоваль
но-сборочного цеха подшип
никового завода досрочно, 
27 января, рапортовал о. вы
полнении месячной произ
водственной программы. С 
первых дней десятой пяти
летки отлично трудятся в 
этом отделении шлифовщи
цы К. П. Заева и М. С. Ав
деева, полировщицы С. Л. 
Буракина, Л. И. Мацук и 
Н. В. Наумова. Борясь за 
достижение наилучших ре

зультатов э честь XXV съез
да КПСС, коллектив отделе
ния обработал сверх январ
ского задания 60 тысяч под
шипниковых ,■ колец.

В тот же день, то есть 27 
января, справилась с месяч
ным заданием и смена ма
стера М. А. Клепова из 
третьего отделения этого же 
цеха. Коллектив смены сверх 
январского плана сдал 15 
тысяч подшипниковых колец, 

А. ИЛЯСОВА, 
профорг цеха № 1 ГПЗ-5.

Более 24 лет работает на Романовской ферме совхоза 
«Заря» Томского района Надежда Васильевна Мошкина. 
Восемнадцать из них — дояркой. Мать троих детей, 
опытная, добросовестная труженица, она заслуженно 
пользуется уважением в коллективе. Надежда Васильев
на -— одна из тех, кто досрочно выполнил план девятой 
пятилетки по надоям молока. За пять лет при плане 
13.950 она надоила 15.638 килограммов молока. За 
ударный труд Н. В. Мошкина награждена орденом «Знак 
Почета» и медалью «За трудовую доблесть».

Фото Н. Митикасова.

Встречный план 
с т р о и т е л е й -  
р е м о н т н н к о в

Газета «Красное знамя» 
25 января 1976 г. опубли
ковала текст приветствия 
обкома КПСС и облиспол
кома коллективу Томского 
городского ремонтно- 
строительного треста в 
связи с большой трудовой 
победой —  досрочным 
выполнением пятилетнего 
плана.

Состоялось собрание ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих городского ремонтно- 
строительного треста объе
динения «Томскремстрой», 
на котором текст приветст
вия обкома КПСС и облис
полкома огласил председа- 

. тель Томского горисполкома 
Г. М. Калаба.

С ответными словами бла
годарности ;за высокую оцен
ку труда строителей-ремонт- 
яиков выступил управляю

щий трестом А. Н. Чернов.
— В честь XXV съезда 

КПСС выполним двухмесяч
ный план 1976 года к 10 
февраля, — заявил в своем 
выступлении звеньевой шту- 
катуров-маляров ГРСУ-1 
Е. С. Дусь.
‘ Выступившие на собра

нии А. С. Егоров — секре
тарь парторганизаций
ГРСУ-19, Б. П. Борш — 
прораб, депутат городского 
Совета, Н. С. Кузнецов — 
главный инженер ГРСУ-15 
внесли конкретные предло
жения по улучшению орга
низации ремонтных работ и 
социалистическому соревно
ванию коллективов в первом 

• году пятилетки.
Собрание коллектива еди

нодушно приняло резолю
цию: утвердить встречный 
план Томского горремстрой- 
треста на 1976 год в объеме 
400 тысяч'рублей ремонтно- 
строительных работ сверх 
утвержденного государст
венного плана.

В. МИКУ ШОВ,* 
секретарь парткома 
треста «Горремстрой» 
объединения «Томск

ремстрой» .

О т ъ е з д  д е л е г а ц и и  КПСС  
на XXII съезд Французской компартии

У С П Е Х  А В Т О М О Б И Л И С Т О В
В коллективе Стрежевской 

автотранспортной конторы 
решено . двухмесячный план 
выполнить к 24 февраля. При
мер высокопроизводительно

го труда показывает бригада 
водителей под руководством 
А. Шевчука. Она выполняет 
сменные задания на 160 про
центов.

С. ВОЛОДИН.

2 февраля по приглаше
нию Центрального Комитета 
Французской коммунистиче
ской партии на XXII съезд 
ФКП из Москвы в Париж 
отбыла делегация Коммуни
стической партий Советского 
Союза в составе члена По
литбюро ЦК КПСС, секрета
ря ЦК КПСС А. П. Кирилен- 

, ко (глава делегации), члена 
ЦК КПСС, первого секрета
ря ЦК Компартии Эстонии 
И. Г. Кэбина, члена ЦК 
КПСС, Героя Социалистиче
ского Труда М. Г. Поповой, 
члена Центральной ревизи
онной комиссии КПСС, пер
вого заместителя заведующе
го Международным отделом 
ЦК КПСС В. В. Загладина, 
первого секретаря Николаев
ского обкома партии В. А. 
Васляева.

На аэродроме делегацию 
провожали член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секретарь 
МГК КПСС В. В. Гришин, 
кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, чле
ны ЦК КПСС В. В. Кузне

цов, Н. М. Пегов, кандидат 
в члены ЦК КПСС Е. Ф. 
Карпова, заместитель заведу
ющего Международный от
делом ЦК КПСС В. С. Ша
пошников, заместитель уп
равляющего делами ЦК 
КПСС М. Е. Могилевец, ге
нерал - полковник - инженер 
Ю. Г. Мамсуров:

* * *

В тот же день делега
ция КПСС прибыла в Па
риж.

На парижском аэродроме 
Бурже делегацию КПСС 
встречали член Политбюро 
ФКП, секретарь ЦК ФКП 
Г. Плиссонье, члены ЦК 
ФКП Л. Байо, Ж. Вальбон, 
Ж. Гарсиа, Ж. Фабр.

Среди встречавших был 
посол СССР во Франции 
С. В. Червоненко.

В аэропорту глава делега
ции, член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. П. Кириленко в ответ на 
обращение журналистов сде
лал для печати заявление, в 
котором отметил, что деле
гация КПСС прибыла в Па
риж- по приглашению руко

водства ФКП на XXII съезд 
коммунистов Франции. Как 
известно, сказал А. П. Ки
риленко, советских и фран
цузских коммунистов уже 
более полувека связывают 
тесные узы солидарности и 
дружбы, ^которые окрепли в 
совместной борьбе против 
сил империализма и реак
ции, за светлые идеалы ми
ра, демократии и социализ
ма. Наша партия дорожит 
этой дружбой, и, по нашему 
убеждению, эти чу-вства раз 
деляют коммунисты Фран
ции.

Советский народу дорожит 
дружественными отношения
ми с французским народом и 
желает развития экономиче
ских, научно-технических, 
культурных и других связей 
между нашими странами.

Пользуюсь предоставив
шейся возможностью, чтобы 
передать сердечный привет и 
нанлучшие пожеланий совет
ских людей жителям" Пари
жа, всему трудовому народу

В Н И М А Н И Е :  П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т

А в т о м а т и з а ц и ю
п р о и з в о д с т в а —  

п о д  п а р т и й н ы й  
к о н т р о л  ь

В Томске состоялся организованный обкомом КПСС 
семинар секретарей горкомов и райкомов партии, руко
водителей предприятий и секретарей парткомов. Его уча
стники ознакомились с опытом заводов, успешно решаю
щих совместно с учеными политехнического института 
вопросы автоматизации технологических процессов. В ра
боте семинара приняли участие первый секретарь обкома 
КПСС Е. К! Лигачев, секретарь обкома партии А. И. 
Бортников, первый секретарь Томского горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев.

Франции.
(ТАСС).

...Заработал телетайп. Пе
чатающее устройство быстро 
фиксирует математическое 
описание технологии изго-. 
товления детали, одновре
менно оно поступает в элек
тронно-вычислительную ма
шину «Минск-32». Всего 
полминуты потребовалось 
ЭВМ после поступления ис
ходных данных, чтобы рас
считать программу для стан
ка, на котором будет изго
тавливаться эта деталь. И 
вот уже телетайп передает 
ее в цех, расположенный от 
вычислительного центра по
литехнического института 
почти за 7 километров. Там 
принимающее устройство 
переводит «команду ЭВМ на 
перфоленту.

Весь процесс расчета и 
передачи программы проис
ходил в присутствии участ
ников семинара. ,. Знакомст
вом с автоматической систе
мой подготовки программ 
управления завершался се
минар. Он стал как бы свое
образным отчетом городской 
партийной организации о 
внедрении ’на предприятиях 
Томска станков с про
граммными устройствами, 
об автоматизации техноло
гии производства. Важность 
и высокая народнохозяйст
венная эффективность этих 
направлений технического 
прогресса подчеркивалась в 
решениях XXIV съезда 
КПСС. .

За годы девятой пятилет
ки станки с числовыми про
граммными устройствами 
стали играть заметную роль 
в производстве на многих 
заводах города. Уже имеется 
более ста таких станков, от
вечающих самому передово
му техническому уровню. 
Вот почему директора заво
дов В. И. Ткаченко, В. Ф. 
Хитринский, Л. Д. Будниц
кий, А. С. Инзель, А. К. 
Мартынов в своих выступле
ниях подчеркивали: речь
идет не о том, нужно или не 
нужно оборудование с про
граммным управлением. 
Дискуссии на эту тему — 
прошлое. Сегодня важно 
определить пути ускоренно
го внедрения, повышения 
эффективности использова
ния таких станков.

С большим интересом 
участники семинара выслу
шали выступление А, К. 
Мартынова.

В девятой пятилетке резко 
возрастал объем выпускаемой 
мелкосерийной продукции. 
Следовательно, увеличивалось 
количество металлообрабаты
вающих операций. Станочник 
для предприятия стал фигу
рой решающей. Не преувели
чивая, скажу, что в первую 
очередь станочники пользо
вались общественными льго
тами: первоочередностью в
получении жилья, мест в дет
ских учреждениях, путевок. 
Молодые рабочие, возвра
щающиеся после службы в 
армии в механический цех, 
имели . значительную матери
альную поддержку. И тем не 
менее опытных, квалифици
рованных токарей, слесарей у 
нас не хватало, как и на дру
гих предприятиях города. За 
годы пятилетки их количество 
возросло всего на 25, а объем 
работ их профиля —  почти на 
250 процентов.

Чем же объясняется такая 
«непропорциональность»? Мы 
нашли выход в автоматизации 
производственных процессов. 
Но для этого требовалась но
вая техническая база. Основу 
ее составили станки с ЧПУ. 
Их преимущества: быстрая
переналадка, возможность 
многостаночного обслужива
ния, невысокие требования к 
квалификации рабочего, рез
кое сокращение времени на 
подготовку производства.

Была составлена комплекс
ная программа внедрения 
станков с программными уст
ройствами, определены цели, 
которые нам предстояло до
стигнуть с их помощью. Пер- 

' вые три таких станка были 
получены в 1972 году. Мы пе
редали их в технологическую 
лабораторию для опытного 
внедрения. Проведенная через 
некоторое время проверка 
показала, что практической от

дачи от них мы не получили. 
Тогда был издан приказ о 
создании на заводе бригады 
по внедрению станков с ЧПУ. 
Как директор, я возглавил 
бригаду. В нее вошли ведущие 
специалисты предприятия. 
Каждую пятницу подводились 
итоги сделанного на заводе.

Начали мы с анализа произ
водства, чтобы определить, 
какие именно станки нам нуж
ны. Выяснилось, что почти 80 
процентов металлообрабаты
вающих операций можно про
изводить на серийно выпу
скаемом оборудовании. Про
шла классификация деталей 
по размерам и сложности об
работки. В сентябре 1973 года 
был создан первый участок 
станков с ЧПУ. Здесь мы со
средоточили обработку дета
лей наиболее сложной кон
фигурации. И оборудование 
сразу же показало свою вы
сокую эффективность. Напри
мер, полная обработка одной 
из деталей требовала 165 
операций общей трудоемко
стью свыше ста нормо-часов. 
Изготовление ее на станках с 
программным управлением 
позволило сократить трудоем
кость в 3,2 раза, высвободить 
7 фрезеровщиков самого вы
сокого разряда. Не секрет же, 
что нехватка высококвалифи
цированных станочников при
водит к тому, что отдельные 
рабочие, так называемые асы, 
проявляют рвачество, разла
гающе влияют на молодых. 
Так что автоматизация техно
логических операций благо
приятно влияет и на социаль- 

■ ный климат в коллективе.
Сейчас у нас установлено 

40 станков с ЧПУ. Почти все 
они (4 станка находятся в 
монтаже и наладке) введены 
в эксплуатацию. Создан спе
циальный отдел. Ему подчи
нены участок с этим -обору
дованием, бюро подготовки 
программ, бюро обслужива
ния и ремонта электроники иг 
автоматики. В десятой пятилет
ке у нас появится цех стан
ков с числовыми программны
ми устройствами. Рост произ
водственной программы боль
шой, и мы должны обеспечить 
его без увеличения численно
сти рабочих. Мы просим на 
пятилетку 150— 160 станков. 
Их быстрое освоение позво
лит большую часть металло
обработки производить на 
оборудовании с программны
ми устройствами: начиная от 
заготовки и кончая чистовой 
обработкой деталей.

Внедрение станков с ЧПУ 
выдвинуло перед нами новые 
серьезные проблемы. Прежде 
всего проблему специалистов. 
Ее решали, как и многие дру
гие вопросы, с первых же 
дней с помощью кафедры 
станков и резания металлов 
политехнического института. 
Ее сотрудники во\главе с кан
дидатом технических наук 
В. И. Лившицем непосредст
венно участвовали в освоении 
станков, в организации обуче
ния и переподготовки инже-' 
нерных кадров. Первыми тех
нологами -  программистами 
стали выпускники кафедры. К 
сожалению, институт готовит 
таких специалистов очень ма
ло и на полуобщественных 
началах.

Простое увеличение парка 
станков с ЧПУ не даст боль
шого эффекта. Узким местом 
остается подготовка программ 
управления для них. Совмест
но с политехническим инсти
тутом разработана автомати
ческая система подготовки 
программ, бесперебойно дей
ствует линия связи производ
ственный участок —  бюро 
подготовки —  вычислительный 
центр. Всего 15— 20 минут 
проходит между выдачей ис
ходных данных заводом и по
лучением готовой перфолент 
ты. К сожалению, завод не 
имеет специальной быстро
действующей аппаратуры для 
окончательной ^отладки про
граммы. Если нам удастся ее 
получить, то рабочее место 
технолога, процесс «проекти
рования производства» будет 
полностью автоматизирован. 
Это тем более необходимо, 
чТо в ближайшие год-два мы 
должны перейти от отдельных 
станков с ЧПУ к созданию 
целых потоков на их базе. То

есть автоматизировать целые 
технологические процессы.

—  Наш опыт убедительно 
показывает, —  сказал А. К. 
Мартынов, —  эффективность 
совместной работы с научны
ми коллективами ТПИ. Мы 
твердо убеждены, что в Том
ске должен быть единый вы
числительный центр коллек
тивного пользования, осна
щенный современными ма
шинами.

Об этом говорили и дру
гие руководители предприя
тий,

Правильно отмечая важ
ность этой проблемы, нужно' 
сказать и о том, что ее реше
ние нельзя откладывать до 
тех пор, пока будет построен 
вычислительный центр кол
лективного пользования. Да
леко не полностью реализу
ются уже имеющиеся воз
можности. Директора заво
дов А. К. Мартынов, А. С. 
Инзель. проявив личную
инициативу, сумели полу
чить достаточное количество 
станков с ЧПУ, заключили 
договоры и. пользуются ус
лугами вычислительного 
центра, помощью ученых
политехнического института.

— На таких крупных за
водах,’ как «Сибэлектромо- 
тор», электромеханический, 
электроламповый, измери-. 
тельной аппаратуры, резино
вой обуви, режущих инстру
ментов, все еще нет ни одно
го такого станка, — отметил 
кандидат технических наук 
В. И. Лившиц.

Быстрое наращивание 
промышленного потенциала 
Томска обостряет пробле
му трудовых ресурсов. Ши
рокое применение. станков с 
программным управлением в 
десятой пятилетке — неиз
бежность. Повышение эф
фективности, качества рабо
ты во многом зависит от той 
настойчивости, с которой 
коллективы промышленных 
предприятий будут прово
дить в жизнь это важней
шее направление научно-тех
нического прогресса. Вот 
почему так важно,, чтобы 
инициативу, энергию здесь 
проявили первые руководи
тели — директора и глав
ные инженеры предприятий,

, чтобы партийные комитеты 
взяли под свой постоянный 
контроль автоматизацию 
технологических процессов. 
Проектом ЦК КПСС к XXV 
съезду партии предусматри- 
вается увеличение выпуска 

• автоматического оборудова
ния с системами числового 
программного управления и 
контроля. Значит, нужно 
уже сейчас готовиться к его 
эффективному использова
нию.

Выступивший на семинаре 
профессор политехнического 
института В, 3. Ямпольский 
рассказал, о. комплексной 
программе внедрения стан
ков с ЧПУ на предприятиях 
Томска, разработанной по 
инициативе обкома • КПСС. 
Она предусматривает объе
динение усилий вузов, науч
но-исследовательских инсти
тутов, промышленных пред
приятий города в решении 
конкретных повседневных и 
перспективных вопросов. 
Среди них выделяются 
такие крупные, как создание 
единого кустового центра, 
автоматизация подготовки 
программ, организация
банка их хранения, единая 
служба технического обслу
живания сложного электрон
ного оборудования. Уже 
имеющийся опыт' свидетель
ствует а том, что такое со
дружество науки и произ
водства позволяет добиться 
многого в самые сжатые 
сроки.

На : семинаре выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев. Он от
метил, что идет важный экс
перимент — создается АСУ 
Томской области. Автомати
зация планирования народ
ного хозяйства, управления 
производством с помощью 
ЭВМ, автоматизация техно
логических процессов на ос
нове станков с программ
ным управлением ■— все это 
в комплексе позволит обес
печить дальнейшее повыше
ние эффективности общест
венного производства, реше
ние серьезных социальных, 
проблем. Партийные комите
ты, подчеркнул , Е. К. Лига
чев, должны быть организа« 
торами этой серьезной рабо
ты, имеющей большое народ
нохозяйственное значение.

»
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АКТИВНЕЕ ВНЕДРЯТЬ НОВОЕ
С С О Б РА Н И Я  П А Р Т И Й Н О  - ХО ЗЯ ЙС ТВ ЕНН О ГО  А КТИ В А  О БЪ ЕДИН ЕН ИЯ

Цифры и факты, назван
ные выше, привел в своем 
докладе главный инженер 
объединения «Томлеспром» 
Е. П. Савин. Достигнутые 
успехи — результат усилии 
партийных организаций, кол
лективов предприятий по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС, в котором обоб
щен опыт работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС. В докладе, а 
затем в выступлениях было 
немало сказано о высокой 
эффективности применения 
новых, форм организации 
труда.

Замечательных результа
тов добился коллектив про
изводственного объединения 
«Каргасоклес», которому 
было' предоставлено почет
ное право вывезти в 1975 
году миллиардный кубо
метр, заготовленный Мин- 
леспромом с начала 9-й пя
тилетки. Вступая в 10-ю пя
тилетку, каргасокцы стали 
инициаторами областного со
ревнования лесозаготовите
лей за право вывезти трех
миллионный кубометр в пер
вом квартале, с честью не
сут трудовую предсъездов
скую вахту.

Пример каргасокцев и1’ 
других передовых предприя
тий показал, какие большие 
резервы несет с собой пере
стройка лесозаготовительно
го производства. И во мно
гих леспромхозах своевре
менно поняли, за счет чего 
нужно идти вперед. Интере
сен опыт организации про
изводства в Чаинском лес
промхозе, где на Обском 
лесопункте во всех звеньях 
лесного конвеЛра созданы 
укрупненные коллективы.

Жизнь убедила маловеров, 
что укрупненные бригады

В 1975 году объединение «Томлес
пром» реализовало продукции сверх пла
на более чем на 4 миллиона рублей. Выве
зено сверх запланированного 56 тысяч 
кубометров леса, дополнительно произве
дено 17 тысяч кубометров деловой древе
сины.

Внедрение новой технологии способст

вовало успеху коллективов производст
венного объединения «Каргаеоклес», Ча- 
инского, Ергайского, Аслановского лес
промхозов.

Десять укрупненных бригад заготовили 
по 100— 200 тысяч кубометров леса.

Вахтовым способом получено около 
1.340 тысяч кубометров древесины.

должны стать главной силой 
на всех фазах лесозаготови
тельного производства.. В 
1975 году десять укруп
ненных бригад в среднем за
готовили по 125 тысяч кубо
метров, а вместе — почти 
каждый шестой Кубометр. 
Но показатели отдельных 
бригад еще очень разнятся: 
от 30 до 200 тысяч кубо
метров. Еще далеко не пол
ностью используется потен
циал укрупненных бригад и 
вообще коллективных форм 
организации труда. Правда, 
выработка на трактор соста
вила 18,4 тысячи, на челове
ка •— около 3,9 тысячи кубо
метров — почти в два раза 
выше, чем до создания ук
рупненных коллективов. Но, 
к сожалению, на ряде пред
приятий эти преимущества 
не используются. Из 132 
бригад выполнили свои обя
зательства лишь 45, а 45 
коллективов даже не справи
лись с плановыми задания
ми. Например, в Парабель- 
ском леспромхозе не выпол
нили планов 6 из 8 бригад, 
в объединении «Чулымлес» 
— 4 из 6, в Линевском лес
промхозе — 6 из 7 коллек
тивов. Это большая недора
ботка партийных и рабочих 
комитетов леспромхозов, ру
ководителей.

Не была обеспечена нор
мальная работа укрупнен
ным бригадам К. Ницына

из Катайгинского леспром
хоза, И. Прудникова из Аси
новского ЛПК, Т. Власенко 
из Каргасокского леспромхо
за. Вина за срыв обяза
тельств полностью ложится 
на руководителей этих пред
приятий.. Создав укрупнен
ные коллективы, они отнес
лись к ним, как к малым 
комплексным бригадам. А 
где ■ нет соответствующей 
инженерной работы, помо
щи со стороны всех служб 
предприятия, укрупненные 
работают плохо.

Полностью оправдали се
бя вахтовый метод лесозаго
товок, создание межсезон
ных запасов хлыстов. Новая 
технология обеспечила ста
бильную работу предприятий 
с истощенным лесосечным, 
фондом, снизила зависи
мость, заготовок от сезонных 
условий. За три года 9-й пя
тилетки заготовка вахтовым 
методом, возросла более чем 
в два раза. Изменяется под
ход к организации вахт. Бу
дут создаваться участки не
прерывного действия (в том 
числе и зимой) с объемом 
заготовок свыше 100 тысяч 
кубометров. В 1976 году 
вахтовым методом плани
руется заготовить полтора 
миллиона — каждый пятый 
кубометр.

В 1976 году будет совер
шенствоваться новая техно
логия транспортировки дре

весины — поставка леса в 
хлыстах на узлы переработ
ки всеми видами транспорта. 
Объем этих поставок нынче 
должен возрасти до миллио
на кубометров. В текущей 
пятилетке должно быть лик
видировано 24 нижних скла- 
да с грузооборотом 1,72 
миллиона кубометров. Сред
ний объем переработки дре
весины на нижнем складе 
должен возрасти с 47,5 ты
сячи кубометров в 1975 году- 
до 147 тысяч к концу 10.-й 
пятилетки.

В обращении бригадиров 
передовых коллективов ко 
всем лесозаготовителям
Минлеспрома, которое под
писал и Герой Социалисти
ческого Труда В. П. Яны- 
шевский, говорится, что «де
сятая пятилетка выдвинула 
на первый план проблемы ка
чества продукции, качества 
труда и эффективности про
изводства». ’

Как увеличить выработку 
на бригаду, машину и рабо
чего, как экономнее расходо
вать сырье и материалы, ра
циональнее разделывать дре
весину и использовать лесо
сечный фонд, удлинить меж
ремонтные сроки работы ма
шин — об этом говорили в 
своих выступлениях 'на ак
тиве директор Новотегу- 
льдетского леспромхоза 
Г. Свинцов, бригадир погру
зочной бригады Томского

ЛПК Н. Бухтияров, брига
дир рамного потока Томско
го ДОКа А. Коба, начальник 
лесопильного цеха Могочин- 
ского лесозавода В. Колом- 
ников, бригадир укрупненно
го коллектива' линии ПЛХ 
Асиновского ЛПК И. Пруд
ников.

В ответ на постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС, и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за повышение эффектив
ности производства и каче
ства работы, за успешное 
выполнение народнохозяй
ственного плана на 1976 
год» томские лесозаготови
тели обсудили и приняли по
вышенные обязательства.

На собрании партийно-хо
зяйственного актива вы
ступил секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников.

Объединение «Томлес
пром» в первом году 10-й 
пятилетки реализует допол
нительной продукции на 500 
тысяч рублей (по сравне
нию с црошлым годом объ
ем реализации возрастет на 
7 миллионов рублей), в том 
числе сверх плана Даст 20 
тысяч кубометров деловой 
древесины, 3 тысячи кубо
метров пиломатериалов. Го
довая выработка на списоч
ный лесовоз возрастет на 4 
процента (до 10,5 тысячи 
кубометров), на трелевочный 
трактор — до 6,2 тысячи 
(на 2 процента), вахтовым 
методом будет заготовлено 
1,5 миллиона кубометров, 
начнется освоение лесосеч
ных работ с использованием 
новых валочных машин. В 
первом квартале будет вы
везено 3 миллиона кубомет- 
ров.

РАБОТНИКИ КУЛЬТУРЫ 
-ЖИВОТНОВОДАМ

В постановлении бюро 
обкома КПСС об усилении 
организаторской и поли
тико-воспитательной рабо
ты среди животноводов в 
совхозах Томского и Бак- 
чарского районов есть 
строчка, прямо относящая
ся к органам культуры. 
Редакция попросила на
чальника областного управ
ления культуры В. В. Бел- 
ковца рассказать о том, 

% что делают органы культу
ры области для претворе
ния в жизнь этого поста
новления.I Л ** *
— ЕЙге до того, как бюро 

обкома партии рассмотрело 
вопрос о политико-воспита
тельной работе на животно
водческих фермах, — сказал 
В. В. Белковец, — в управ
лении был принят ряд мер 
для повышения уровня этой 
работы. В каждом районе 
мы организовали соревнова
ние местных домов культу
ры и библиотек по обслужи
ванию животноводческих 
ферм. Итоги этого соревно
вания решено подводить 
один раз в месяц. Организо
вано и соревнование между 
районными органами куль

туры. В областном управле- 
ни : прошло совещание за
ведующих районными отде
лами культуры, на котором 
детально' обсуждался вопрос 
об участии работников 
культуры в идейно-полити
ческой работе на животно
водческих фермах. Установ
лена еженедельная . отчет
ность районных отделов 
культуры по этим вопросам. 
Мы обобщили опыт куль
турной работы на фермах 
Асиновского района, и изда
ли на этой основе популяр
ный плакат.

Сейчас, после постанов
ления бюро обкома КПСС, 
мы принимаем дополнитель
ные меры по улучшению 
работы с животноводами. 
Формируются четыре агита
ционно-концертных бригады, 
которые в феврале будут 
обслуживать исключитель
но животноводческие фер
мы. В Томском районе будет 
действовать бригада, создан
ная на основе художествен
ной самодеятельности педа
гогического училища, в Зы
рянском и Асиновском рай
онах — бригады музыкаль
ного училища, в Шегарском 
и Кривощеинском районах
— бригада культпросветучи- 
лища. На Турунтаевской 
ферме намечено создать по
казательный опорный пункт 
по культурному обслужива
нию животноводов. На при
мере этой фермы работники 
культуры области смогут 
учиться правильной поста
новке массово-политической 
работы среди животноводов
— участию в организации 
соцсоревнования, тематиче
ских вечеров, концертов, 
чествований передовиков 
производства и т. д. .

Концертным бригадам и 
лекторской группе филармо
нии вменено в обязанность 
при посещении любых насе
ленных пунктов на селе 
обязательно планировать 
выступления на животновод
ческих фермах. Дом народ
ного творчества, методиче
ский кабинет областного уп
равления культуры, базо
вые библиотеки разослали 
по районам области методи
ческие разработки с кон
кретными рекомендациями 
по участию работников куль
туры в идейно-политической 
работе среди животноводов 
области.

Всесоюзный конкурс  
м е х а н и з а т о р о в

Выявить лучших механи
заторов страны, которые с 
наибольшей производитель- 

; ностью будут трудиться на 
весеннем севе, уходе за посе
вами, на уборке урожая в 
1976 году, поможет Все
союзный конкурс механиза
торов сельского хозяйства. 
Его объявили Министер
ство сельского хозяйства 
СССР, ЦК профсоюза рабо
чих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок. Глав
ный комитет Выставки до
стижений народного хозяй
ства СССР. /

Своим мастерством, зна
ниями, образцовой подготов
кой техники могут померить
ся не толькб' трактористы, 
комбайнеры, мастера-налад
чики, бригадиры, их помощ
ники'. В этом году в конкур
се впервые примут участие

сельские шоферы, электро
монтеры, механизаторы жи
вотноводческих ферм и ком
плексов.

Главные показатели этого 
массового соперничества — 
темпы и качество посевных и 
уборочных работ, примене
ние прогрессивных техноло
гий, достижение высоких 
показателей в производстве 
продукции животноводства.

Для поощрения победите
лей конкурса выделяется 
200 дипломов почета и 
столько же автомобилей 
«Москвич», четыре тысячи 
медалей ВДНХ СССР, а 
также 600 путевок в пан
сионаты и дома отдыха. 
Кроме того, для награжден
ных учреждается нагрудный 
знак «Победитель Всесоюз
ного конкурса механизаторов 
1976 года».

А (Корр, ТАСС).

На заводе математических наев
машин освоен выпуск новых 
числовых программных уст
ройств типа Н22-1М. С. Ка-

инженер-настрой- 
щик участка настройки це
ха № 15. Он один из опыт

нейших настройщиков, ком
сорг участка.

Фото В. Казанцева.

РАЗГАРЕ зима, но 
справедливо считают, 
что у земледельцев 

нет перерыва в работе. Сей
час, когда поля под снеж
ным покровом, хлеборобы 
заняты не менее напряжен
ным трудом. Идет ремонт 
техники, вывозятся на поля 
органические удобрения, 
подрабатываются семена... 
Дел много. И все они про
никнуты одной заботой: хо
рошо подготовиться к поле
вым работам, вырастить бо
гатый урожай.

Бюро Томского обкома 
КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета де
путатов трудящихся, прези
диум облсовпюофа н бюро 
обкома ВЛКСМ приняли по
становление об организации 
социалистического соревно
вания за повышение урр- 
жайности и увеличение про
изводства зерна и кормов в 
1976 году. В нем подчерки
вается, что производство 
зерна и кормов должно 
стать .ударным участком ра
боты, на котором необхбдн- 
мо сосредоточить максимум 
внимания.

Мы попросили начальника 
Томского 'районного управ
ления сельского хозяйства 
С. С. НОВОСЕЛЬЦЕВА рас
сказать о том, какие меры 
намечаются в совхозах райо
на по повышению урожайно
сти и увеличению производ
ства зерна н кормов.

— Наш район не является 
такой хлебной житницей, 
как Кожевниковский, но все 
же зерновые занимают зна
чительную площадь, а кор
мовые культуры для нас 
имеют особенно большое 
значение в связи с интен
сивным развитием животно
водства, — сказал Степан 
Семенович. — Поэтому про
блема повышения урожайно
сти и увеличения производ
ства зерна; и кормов для сов
хозов района является осо
бенно актуальной.

Минувший год сложился 
неблагоприятно. Средний 
урожай зерновых с гектара 
составил всего 11,2 центне
ра, на 1,2 центнера ниже, 
чем среднегодовой за про
шедшую пятилетку. Зеленой 
массы кукурузы собрано по 
155,6 центнера с гектара. 
Сказались не только небла
гоприятные погодные усло
вия, но и недостаточно вы
сокая культура земледелия.

На нынешний год хлебо
робы поставили задачу — 
получить с каждого гектара 
не менее 17 —18 центнеров 
зерновых и 230 — 250 цент
неров зеленой массы куку
рузы, Государству намече
но продать 24 тысячи тонн 
зерна, в расчете на корову 
заготовить 5 — 6 тонн сена
жа и сена, 8—10 тонн сило
са и полтонны витаминной 
травяной муки.

— За счет чего намечено 
добиться таких результатов?

‘ — Площадь под зерновы
ми и кормовыми культура
ми возрастет незначитель
но. Главный резерв — рост 
урожайности на основе повы
шения культуры земледелия. 
Там, где культура земледе
лия на более высоком уров
не, получают и более устой
чивые урожаи. Скажем, в 
опытно-производственном хо
зяйстве им. Б. Н. Сидоренко 
в минувшем году зерна с 
каждого гектара собрали в

С делать плодородный 
К А Ж Д Ы Й  Г Е К Т А Р

Р Е З Е Р В Ы
высокой
УРО Ж АЙ Н О СТИ
полтора раза больше, чем в 
среднем по району. Поэтому 
мы ставим задачу, чтобы 
передовыми приемами агро
техники овладели во всех 
хозяйствах. Недавно на базе 
ОПХ проведен семинар зем
ледельцев, который стал 
своеобразной школой пере
дового опыта. Опытом полу
чения высоких урожаев по
делились специалисты ОПХ, 
научные сотрудники област
ной сельскохозяйственной
опытной станции.

Культура земледелия — 
понятие емкое. Это и совер
шенствование структуры’по
севных площадей, и повыше
ние эффективности исполь
зования минеральных и ор
ганических удобрений, и 
улучшение агротехники, и 
многое другое.

Не секрет, что у нас еще 
не везде освоены севооборо
ты. Поэтому мы ставим за
дачу дальнейшего освоения 
севооборотов с учетом пло
дородия полей. Необходимо 
повысить и эффективность 
вносимых удобрений. Изве
стно, что на одном поле 
удобрения дают меньше от
дачи, на другом — больше. 
Все зависит от- характера 
почвы и возделываемой куль
туры. Нужен научно обосно
ванный и практически прове
ренный подход к использова
нию тех или иных удобре
ний. Сейчас в совхозах райо
на этому вопросу уделяется 
большое внимание. Прежде 
чем внести удобрения, под
бираются поля с учетом со
ставленных картограмм и 
плодородия почвы. Гранули
рованный суперфосфат бу
дем вносить с семенами. В 
органических удобрениях 
преимущественное место за
нимают торфоминеральные 
ком-посты.

Всего под урожай нынеш
него года будет внесено 350 
тысяч тонн органических 
удобрений. Три четверти это
го объема уже вывезено на 
поля. Значительно больше, 
чем в минувшем году, будет 
внесено минеральных удоб
рений — 25 тысяч тонн.

Особая наша забота — се
мена. В совхозах района не
многим более трети класс
ных семян. Все семена с 
низкой всхожестью будут за
менены. Сейчас заканчивает
ся очистка семян, не конди
ционных по чистоте. Из 
1.200 тонн семян кукурузы 
720 тонн уже завезено. В 
нынешнем и последующих 
годах пятилетки семеновод
ству будет уделяться осо
бенно большое внимание. 
Мы ставим задачу, чтобы 
каждое хозяйство имело соб

ственные высокоурожайные 
сорта семян. Кроме того, ре
шается вопрос о создании 
спецхоза.

— Степан Семенович, 
культура земледелия, высо
кие урожаи во многом зави
сят от механизаторов, их 
опыта и мастерства. Как ор
ганизована учеба механиза
торских кадров?

— В совхозах района не 
хватает около 300 механиза
торов. Кто поведет машины 
в . поле? В сельских профтех
училищах и их филиалах 
сейчас обучается около 150 
человек. Кроме того, в сов
хозах и на промышленных 
предприятиях района про
фессии механизатора обу
чается 170 человек.

Около 300 человек прохо
дят переподготовку, повы
шают квалификацию. Хоро
шо организована эта учеба 
в опытно-производственном 
хозяйстве, ряде совхозов. 
Повысят свою квалификацию 
и около 200 комбайнеров.

— Впереди важная и от
ветственная пора весенних 
полевых работ. Как идет под. 
готовка к ней?

— Ко всему сказанному 
нужно добавить, что высо
кий урожай зависит и от на
дежной работы техники. Под
готовка ее идет неплохо. На
пример, совхозы имени 
50-летия СССР. «Тахтамы- 
шевский», «Батуринский» 
полностью закончили ремонт 
комбайнов. А в целом по 
району из 413 комбайнов от
ремонтировано более 230. 
Из 532 тракторов готовы 
264. Комбайнов и тракторов 
на линейку готовности по
ставлено значительно боль
ше, чем к этому времени 
в прошлом году.

Крмбайны, посевная и поч
вообрабатывающая техника 
будут отремонтированы к 1 
апреля,' сеноуборочная тех
ника — к 1 июня.

В каждом совхозе работа
ют отряды плодородия.

Сейчас во всех хозяйствах 
составляются рабочие пла
ны, технологические карты, 
разрабатываются условия 
социалистического соревно
вания на полевых работах, 
принимаются обязательства.

Включившись во Всесоюз
ное социалистическое сорев
нование за повышение эф
фективности производства и 
качества работы, за успеш
ное выполнение народнохо
зяйственного плана на 1976 
год, земледельцы района 
стремятся сделать все, что
бы выполнить поставленные 
перед ними задачи.

ПОТЕРЯМ, Б Е С Х О ЗЯ Й С Т В Е Н Н О С Т И  -  ЗА С Л О Н

А н о м а л и и  « О б с к о г о »
Совхоз «Обской» —• откормочный, здесь принимают от об

щественных и индивидуальных хозяйств скот, откармливают 
и сдают государству. Нынче, например, закуплено более тыся
чи голов.

Совхозу—семь лет. Первое время он давал прибыль, а в по
следние годы работает убыточно. Все убытки, по-моему, от 
бесхозяйственности. Осенью, например, скот недокармливали, 
вместо девяти тракторных тележек силоса и зеленки привози
ли три-четыре. Не потому, что кормов не было, —- случались 
перебои с подвозкой.

Животные поставлены на зимовку со слабой упитанностью. 
И опять не получают того, что назначено по рациону. При
весы низкие.

В совхозе много бесхозяйственности. Процветает пьянство, 
часто бывают прогулы. Распорядок дня нарушается. Похо
же, что дирекция, парторганизация и местком смирились с 
этим.

Откорм скота в Чаинском районе ведут и неспециализиро
ванные. хозяйства. Результаты там совсем другие, лучшие. В 
чем же дело? Может, плохие показатели «Обского» объясня
ются какими-то особыми причинами? Надо разобраться и 
принять срочрые меры. .Г. ФАДЕЕВ, 

шофер.

ции. В совхозах «Северный», 
имени Тельмана, «Коломин- 
ский» и «Усть-Бакчарский» 
на центнер привеса говяди
ны расходуют 7,3—8,5 цент
нера кормовых единиц, а в 
«Обском» .— 15,7 центнера, 
т. е. в два раза больше.

Больше потому, что про
грессивный метод все еще 
не нашел дорогу в этот сов
хоз. Нынче на откормочных 
площадках здесь продержа
ли скот на 73 дня дольше, 
чем полагалось, поэтому 
пришлось скормить на 2.330 
центнеров (!) кормовых еди
ниц больше, ,чем требова
лось по нормативам.

Дают о себе знать пере
бои в кормлении и в эти дни. 
Почему? Может, «Обской» 
обделен техникой, не хвата
ет сил? Здесь тридцать гусе
ничных и колесных тракто
ров, тогда как летом тре
буется только двадцать, зи
мой — девять. Есть десять 
зерщрвых комбайнов, каждо
му надо убрать за сезон по...

Ф а д е е в  прав, в дру
гих хозяйствах райо
на картина иная. По

кажем это на цифрах. Сред
несуточный привес каждой 
головы крупного рогатого 
скота в прошлом году соста
вил в «Северном» 1.165 
граммов, в «Усть-Бакчар- 
ском»—790, а в «Обском» 
—всего лишь 348. Средне
сдаточный вес каждого жи
вотного достиг нынче в «Се
верном» 429 килограммов, 
в «Усть-Бакчарском» — 386, 
в «Обском» — 347.

Если говорить о чем-то 
«особом», то оно заключено 
в следующем. Неспециализи
рованные хозяйства внедри
ли и вот уже несколько лет 
успешно применяют метод 
интенсивного откорма. Это 
позволяет сокращать пери
од содержания животных на 
откормочных площадках и 
получать от того же количе
ства кормов больше продук-

84 гектара. Нагрузка, как 
видим, более чем скромная. 
А беда, оказывается, вот в 
чем: техника используется 
небрежно, быстро выходит 
кз строя, хранится явно не 
по-хозяйски.

Недобросовестное отноше
ние к делу и на ферме. Ре
жим дня и рацион животных 
не соблюдаются. К примеру, 
сена причитается каждому 
животному по три килограм
ма. В кормушках в лучшем 
случае — два. Не взвеши
вали.

— Что тут считать, и так 
ясно — недокармливаем, — 
говорит управляющий Н. Ма
кеев. — В прошлом году за
пас на ферме был месячный, 
а нынче — однодневный. 
Завезти соломы и сена по
больше как-то не удалось.

А как с рационами по кон
центратам?

Ферма обходится без фу
ражира. Иду на склад.

— Не взвешиваю. Отпу
скаю на меру, — вводит в 
курс кладовщик М. Кузьми
на и тут же делится сомне
нием: —, Зерно на размол 
выдаю мешками. Считаю,, 
что в каждом 45 килограм
мов, но оно ведь разное: 
и 50 килограммов в мешке 
может быть, и 60.

Директор А. Лемешев был 
в отпуске, его обязанности 
временно исполнял М. Ка
заков. О «порядках» на 
складе я рассказал ему и 

а секретарю партбюро П. Ми- 
1 халеву. Они, удивленные, к 

Кузьминой:
— Как же ты отпускаешь?
— Так и отпускаю.
— А если не хватит?
— Видите ли, — вносит 

ясность главный бухгалтер 
Я. Матецкий, — просто аг
роном еще не передал кла

довщику семена и зернофу
раж по акту...

Между тем М. Кузьмина 
заведует складом без мало
го уже месяц. За это время 
она передала на ф.ерму 320 
центнеров зернофуража. В 
ведомостях расхода, однако, 
нет ни одной росписи в по
лучении. .

— Кто-нибудь из скотни
ков распишется в конце ме
сяца...

Но ведь фураж получают 
на складе и привозят на 
ферму не скотники, а трак
тористы, оплата труда, кото
рых, кстати, йе поставлена 
в зависимость от привесов.

Весьма слаба в совхозе 
ремонтная база. Есть не
увязки в снабжении запча
стями. Недостаточны внима
ние треста «Скотопром» к 
нуждам «Обского» и помощь 
ему. Но все-таки основные 
истоки неурядиц тут, в сов
хозе.

Никто ведь не вправе 
предъявлять спрос за дела, 
исполнять которые нет воз
можности. Речь идет о том, 
что делать можно и нужно. 
Надо, к примеру, работать с 
людьми. Работа эта запуще
на. Соревнования нет. Меж
ду тем у  председателя мест
кома профсоюза С. Щеглова 
есть «довод»:

— На собраниях подво
дить итоги? Так нет же их, 
итогов! Привесы-то низкие...

Комментарии, как гово
рится, излишни.

Всерьез надо бы вклю
читься в борьбу с пьяница
ми и прогульщиками совхоз
ной парторганизации, но с е к 
ретарь партбюро, он же пред
седатель сельсовета, П. Ми
халев не решается даже об
судить коммунистов, нару

шающих и дисциплину, и по
рядок. Нейтральность секре

таря партбюро к фактам сов
хозной жизни, его неосве
домленность достойны удив
ления. П. Михалеву даже 
неведомо, что в совхозе есть 
исправные, снегом занесен
ные автовесы, что их так и 
не перевезли к ферме и что 
корма за два месяца зимов
ки ни разу не взвешивали. А 
ведь весы тут же, в Ново- 
коломине, недалеко от сов
хозной конторы и сельского 
Совета... В дни, когда мне 
пришлось быть в совхозе, 
стояли тридцатиградусные 
морозы, Скот из Помещений 
выпускали в пригон, там он 
стоял под открытым небом 
по шесть-семь часов. Это же 
ЧП... Того корма, что выда
вали скоту, едва хватает, о 
привесах и говорить нечего, 
они «вымораживаются».

А ведь назначение «Об
ского» не в том, чтобы про
длять существование живот
ных, цель — получать при
весы. Их нет. Значит, вся 
работа принимает бессмыс
ленный характер, впустую 
затрачиваются время, корма, 
деньги'. Между тем можно и 
без ЧП. Можно поставить 
скот на привязь. Сделать 
это собирались — не собра
лись. Можно сделать вто
рые кормушки. Можно, на
конец, на время чистки по
мещений от навоза выпус
кать не весь скот сразу, а 
поочередно, по секциям, и 
тогда бы он находился на 
морозе не весь день, а лишь 
полчаса.

— Конечно, непорядок 
это, — соглашается Н. Ма
кеев. — Но мы и в прошлую 
зиму скот на день во двор 
выгоняли, так  ̂ скотникам 
удобнее навоз убирать... Со
гласен, будем иначе. Буду с 
них спрашивать получше.

Требовательность к скот
никам, очевидно, надо повы
сить. Но если уж говорить о 
требовательности, об умении 
«болеть за дело» и о том, 
как надо- начинать устране
ние недостатков, то руково
дителям, специалистам, чле
нам партбюро и месткома на
до бы начинать с себя.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш. соб. корр.

По следам наших 

выступлений

В ЗА КРО М А Х  

- П О Р Я Д О К
В газете «Красное зна

мя» 21 декабря прошлого 
года была опубликована 
корреспонденция «Забро
шенные закрома».

Состояние подготовки 
семян к весеннему севу в 
хозяйствах Асиновского и 
Зырянского районов рас
сматривалось на колле
гии производственного уп
равления сельского хозяй
ства и комиссии облис
полкома.

В эти районы выезжали 
специалисты управления 
сельского хозяйства и се
менной инспекции. В 
результате принятых мер 
в совхозах им. Кирова, 
«Филимоновскпй», «Ком
мунист» Асиновского 
района все семена яро
вых зерновых, пригодные 
к посеву по чистоте, до
ведены до посевных кон
диций. В хозяйствах 
«Комсомолец» Асиновско
го района, им. Карла 
Маркса, им. Кингисеппа, 
им. Ленина Зырянского 
очистка семян продол
жается.

Во всех хозяйствах Аси
новского и Зырянского 
районов семена переданы 
на хранение материально 
ответственным лицам. 
Производственное управ
ление сельского хозяйст
ва осуществляет система
тический контроль за хо
дом подготовки 'семян к 
весеннему севу.

Н. ОКРУГИН,
главный агроном обл- 

сельхозуправления.

I
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СУББОТНИМ ВЕЧЕР 
АЛЕКСАНДРОВЦЕВ

В Александровском 
районном Доме куль
туры на днях прошел 
вечер вопросов и отве- 

* тов. Он был посвящен 
обсуждению проекта 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии.

Передовые рабочие 
промышленных предприя
тий, нефтяники, лесники, 
рыбаки, представители 
интеллигенции райцентра 
вели разговор о перспек
тивах развития района, 
узнали, какими темпами 
будет развиваться 'основ
ная отрасль народного 
хозяйства района — неф
тегазодобывающая про
мышленность. Речь шла 
о новостройках, которые 
будут возводиться в бли
жайшие годы.

Перед собравшимися 
выступили секретарь рай
кома партии Е. В. Дмит
риев, председатель рай
исполкома Н. Ф. Фила
тов, его заместитель 
А. А. Марущак и другие.

В. САЛЬНИКОВ.

ЛУЧШИМ КУРСОВОЙ
8 институте автомати

зированных систем уп
равления и радиоэлек
троники прошел смотр- 
конкурс на лучший кур
совой студенческий 
проект. В нем приняли 
участие 14 кафедр ин
ститута, представившие 
на рассмотрение жюри 
25 студенческих работ.

Первое место на кон
курсе завоевал проект 
студента А. Южакова 
«Удвоитель частоты сле
дования импульсов», 
представленный на ‘ кон
курс кафедрой промыш
ленной электроники. Ав
тор проекта, используя 
ЭВМ. предложил ориги
нальное решение схемы 
прибора и провел ее пол
ный электрический рас
чет. Второе место при
суждено проекту студен
та И. Мыдлыка «Само
настройка параметров 
группы экстремальных 
регуляторов», третье ‘— 
проекту студента Н. А. 
Чернова «Распределение 
пленок по толщине при 
катодном распылении».

М. ТОМИНА.

УСТАНАВЛИВАЮТСЯ
ПОЛУАВТОМАТЫ

8 автоматно-токарном 
цехе подшипникового 
завода закончена уста
новка новых одношпин
дельных гидрокопиро
вальных станков-полуав
томатов.

Эти механизмы будут 
использоваться для то
карной обработки деталей 
крупногабаритных под
шипников. Сейчас идут 
отладка и запуск новых 
станков. Два из них на 
днях будут сданы в экс
плуатацию.

Г. ЛОБИН.

СЧЕТ
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
-  630 ТЫСЯЧ

На электроламповом 
заводе подведены ито
ги работы рационали
заторов предприятия за 
минувшую пятилетку.

Эти итоги радуют.’ В 
целом по заводу от внед
рения в производстве 
рацпредложений получен 
экономический эффект в 
680, тысяч рублей. Это— 
на 175 тысяч рублей 
больше цифры, заложен
ной в плане. Хорошо оп
равдала себя новая фор
ма организации рациона
лизаторской работы в 
цехах, где было Роздано 
одиннадцать творческих 
комплексных бригад, со
стоящих из квалифици
рованных слесарей, на
ладчиков, механиков ’и 
других специалистов. По 
итогам постоянно дейст
вующего на предприятии 
смотра-конкурса на луч
шую постановку рацио
нализаторской работы по
бедителями в четвертом 
квартале стали: по группе 
основных цехов:—новато
ры цеха № 21, по группе 
заготовительных цехов — 
рационализаторы цеха 
№ 26, по группе вспомо
гательных цехов—умель
цы цеха № 35.

В социалистических 
обязательствах предприя
тия на 1976 год записано: 
получить от внедрения 
рацпредложений .160 ты
сяч рублей экономии.

М. ЮРЬЕВ.

БУДЕТ ГЭС НА БУРЕЕ «...Развернуть строительство Бурейской ГЭС».
(Из проекта ЦК КПСС к XXV съезду).

АМУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. Комплексная экспедиция 
«Ленгидропроекта» ведет изыскательские работы на ме
сте будущей Бурейской ГЭС. Плотина станции в Талакан
ском створе поднимется на высоту 142 метра. Проектная 
мощность гидростанции 2 миллиона киловатт.

Бурейская ГЭС — одно из .звеньев дальневосточного 
энергетического кольца. Она будет давать ток Байкало- 
Амурской магистрали, промышленным и сельскохозяйст
венным . комплексам края.

НА СНИМКЕ: Талаканский створ, где скоро развернет
ся строительство Бурейской ГЭС.

Фото В. Мариковского. (Фотохроника ТАСС).
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Из б лок нот а  ж у р н а л и с т а

К  О  Г Д  А  
Ц В Е Л А  
К  А  Л  В  В  А

ПОСВЯЩАЕТСЯ 
Е. Н. МИХАЙЛОВОЙ

В бреду Павел до жути 
ясно, даже очень последо
вательно и вполне разумно 
разговаривал с женщиной, 
которую изредка называл 
Катей. Порой он рассуждал 
с ней спокойно о житье- 
бытье, как на крылечке в 
погозкий вечер. Порой умо
лял о чем-то, просил не де
лать глупости и, вернуться 
домой, не оставлять его од
ного. Затем начинал метать
ся, дергаться на бинтах-при
вязях, браниться, нести вся
кую чушь. Потом наступало 
прояснение. Павел, глядя 
в потолок мутноватыми гла
зами, спрашивал:

— Почему не остановили 
машину? Остановите, пожа
луйста, машину!

Кроме водителя, никто не 
мог ее остановить. Но тот 
просто не успел это сделать. 
Когда Павел увидел Катю 
на той стороне широкого . и 
шумного проспекта, какая- 
то неведомая сила толкнула 
его к ней. Не раздумывая, 
ринулся через автомобиль
ный поток, думая только об 
одном: не потерять ее из ви
ду, догнать, расспросить 
обо' всем. Может, она нуж
дается в помощи? Ей, навер
ное, сейчас очень трудно. 
Он ведь слышал, что она 
ушла от Петра с десятилет
ним сыном в частную ком
натушку, оставив мужу бла
гоустроенную двухкомнат
ную квартиру со всеми ее 
столярными и тряпичными 
«внутренностями».

Павел хотел многое  ̂ ей 
сказать: и то, как ему 'не
уютно и одиноко без нее: 
что все эти годы он ни на 
один день не забывал о ней, 
хотя и мало верил, что ког
да-нибудь они опять будут 
вместе...

Жил бобылем, семью не 
заводил. А ведь уже под со
рок... Чего же он все-такн 
ждал? На что надеялся? Мо
жет быть, вот этой встречи, 
которая и обрадовала его, и 
испугала. С надеждой, хоть 
и слабенькой, все как-то 
лччше жить. Испугался он 
и потому, что Катя может 
дать «от ворот поворот»,* ес
ли он осмелится сделать ей 
предложение. Боялся услы
шать ее гневные слова, ко
торые она сказала ему в 
те далекие годы, когда они 
в мире да согласии жили 
вместе в маленькой и тихой 
деревеньке Малиновке. Жи
ли, как он считал, мирно да 
тихо до тех пор, пока в их 
чистенькой и уютной комна
тушке не появился однажды 
Петька Бутылин...

Да, многое Павел хотел 
сказать Кате, да вот не ус
пел. Память Павла до мель
чайших деталей сохранила 
жуткий визг тормозов «Вол
ги», бледное, испуганное 
лицо водителя, что-то кри
чащих пассажиров. Боли он 
не почувствовал .— черная 
пелена окутала его мягким 
баохатом, и в одно мгнове
ние все исчезло.

Очнулся Корзилов на чет
вертые сутки и первое, что 
увидел, — собственную но
гу, высоко поднятую на под
весе. Чрезмерно большую 
и неуклюжую, аккуратно 
запеленутую в белоснежные 
бинты; с рыжеватыми подпа
линами — пятнами крови. 
Такими же толстыми, за
бинтованными были и руки, 
подвешенные к никелиро
ванным крючьям.

Он попробовал припод
няться, по невыносимая 
боль, будто удар тока, прон
зила все тело. Невольный 
стон вырвался из груди. Ма- 
т Чые шары-плафоны под 
потолком покатились куда- 
то, как мячи на футбольном 
поле.

— Сестра! — услышал 
Павел. Голос казался при
глушенным, доносился буд
то из подполья. — Больно
му плохо!

Ленивой походкой пришла 
девчушка лет семнадцати. 
Худенькая, сонная, в коро
тенькой юбчонке й таком же 
халатике. Брезгливо мор
щась, взяла двумя пальчи
ками запястье Павла и за
мерла на минуту, все так 
же сонно щурясь. Потом то
ропливо вышла куда-то и 
вернулась с долговязым 
врачом, которого больные 
окрестили «мотылем». Сест
ра сказала ему:

— Пульс нитиевидныи.— 
И добавила, не заботясь о 
последствиях своих слов:

— По всей вероятности, 
Николай Афанасьевич, он 
не выживет. Знаете...

, —- Помолчите, пожалуй
ста, сестра Мощинская, —
— строго заметил ей доктор 
и осторожно приоткрыл 
больному веко.

Но слова сестры дали 
безжизненно лежащему че-. 
ловеку какой-то импульс. 
Павел открыл глаза. Стек
лянные плафоны висели на 
своих местах.

— Доктор, что со мной? 
Что случилось?

Долговязый не ответил и 
крикнул кому-то зло:

— Откройте окно. У вас 
душно!

Звякнули стекла. Потяну
ло свежестью. Стало слыш
но, как шумят листвою то
поля и звонко бранятся во
робьи-забияки. Прогромыхал 
трамвай, и где-то скрипнули 
машинные тормоза. Именно 
этот звук тормозов и в.ернул 
сознание Павла к тому 
страшному дню. Он, будто в 
кинотеатре, когда рвется 
лента, посидел в темноте 
минуту-другую. Но вот эк
ран вспыхнул вновь, и он 
вспомнил все: „широкий про
спект, красную Катину ша
почку. И как он, забыв про 
осторожность, бросился- бе
жать, боясь потерять из ви
ду этот маковый цвет. Он 
тогда не мог видеть, как Ка
тя, увлекаемая другими, то
же устремилась к столпо
творению. И как сдавленно 
застонала," закрыла лицо 
руками, когда увидела без
жизненное тело Павла.

— Доктор, скажите, что 
со мной? — еще раз спро
сил Павел и прикрыл глаза.

Николай Афанасьевич по
ставил стул к кровати, усел
ся поудобнее, как бы соби
раясь просидеть здесь очень 
долго, и заговорил тихо:

— Все страшное позади,
Павел Григорьевич. Так на
зываемый кризис миновал, и 
думать пока о смерти не 
следует. У  вас, конечно, 
травма серьезная... —- Он 
помолчал, как бы обдумы
вая, что говорить пациенту. 
И, видимо, решив, что боль
ному необходимо знать 
правду, перечислил Павлу 
более десятка переломов и 
серьезных ушибов. Когда 
врач дошел до правой ноги, 
то подумал: «Об этом не
стоит распространяться. Мо
жет, еще и обойдется». И 
вслух сказал:

— Сейчас вам необходи
мо усиленное питание. 
Фрукты, соки... И постарай
тесь как можно меньше ду
мать о своих царапинах. 
Объединим наши усилия, и 
через месяц-полтора вы бу
дете бегать на рыбную лов
лю. Накажите родным, же
не..

— У меня нет жены, — 
тихо сказал Павел. — И род
ных нет. Никого. Вообще 
никого на всем свете.

— Неправда, молодой че
ловек! .— сказал Николай 
Афанасьевич. — У  вас, до
рогой, была большая поте
ря крови. Об этом мы позво
нили к вам на завод, в цех. 
Нам нужно было два-три 
донора. А знаете, сколько 
приехало? Вся смена! Пол
ный автобус! А вы говорите
— ■ никого...

— Я говорю о родных и 
близких.

— Все люди друг другу 
родные и близкие. Говорят, 
впрочем, что к вам еже
дневно ломится какая-то 
женщина. Кстати говоря, 
женой себя вашей называет. 
Только я запретил к вам 
пускать кого бы то ни бы
ло...

Доктор ушел, а на Павла 
вновь навалились адские 
боли. Невыносимо' жгло и 
разрывало на части ногу. 
Ощущение было такое, буд- 
но в нее кто-то методично 
вгонял огромные раскален
ные гвозди. Ломило руки, 
грудь... Потом опять пришла 
полусонная сестра и сдела
ла укол. Боли утихли. И 
тогда Павел подумал о сло
вах Николая Афанасьевича: 
«Все мы друг другу родные 
и близкие». Интересно, кто 
же это представлялся же
ной? Неужели Катя? Не 
может этого быть! Откуда ей 
знать, что с ним произошло. 
Катя. Котенок!..

И вдруг Павел отчетливо 
вспомнил, как он впервые 
встретил ее, много лет назад. 
И мать вспомнил. Молодую 
и цветущую. В первые же 
дни войны, когда отец ушел 
на фронт, ее, будто травин
ку, подкосила невесть какая 
болезнь—слегла в постель. 
По люди не оставили их. 
Кто, бывало, молочка прине
сет, кто картофелину. Дели
лись последней крохой хле
ба.

Потом их деревню заняли 
немцы. Мать нашла в себе 
силы встать и спрятаться с 
сыном в погреб. Но не успе
ли враги обосноваться, как 
взрывы вновь встряхнули 
землю. Осталось в памяти, 
как" красноармейцы помо
гали укладывать на подводу 
вещи, как знобило мать, и 
она все куталась в огром
ную пуховую шаль. Как их 
везли неизвестно куда в 
скрипучем вагоне,, битком 
набитом такими же эвакуи
рованными. По дороге не
редко налетали «мессеры» 
и обстреливали вагоны из 
крупнокалиберных пулеме
тов. Поезд останавливался, 
тревожно звал гудками на 
помощь, а люди, как му
равьи, бежали в степь, обе
зумев от страха. Зарывались 
в снег и лежали, . ожидая 
смерти или конца налета.

Мать Павлика бежать бы
ла не в силах. Она только 
плотнее забивалась в угол, 
накрывала сына, будто на
седка крылом, пуховой ша
лью, и он, прижавшись к 
ней, ощущал, как бил ее 
озноб, а может, и страх. 
Мягкая, теплая, пушистая 
шаль спасала их и от пуль, 
и от холода. Потом этой 
шали не стало...

И, наверное, поэтому, 
проснувшись однажды ут
ром, он, сразу ощутил холод
ное тело матери, у которой 
спал под боком. Не сразу 
понял, что она мертва. Дол
го и безутешно плакал, 
вгЛяДываясь в бледное и 
родное лицо.

Потом пришли люди в бе
лых Халатах и унесли тело.

Павлик не мог еще впол
не осознать случившееся. 
Ему казалось, что вот сей
час придет его мама, подся
дет к нему, приласкает, ус
покоит. Сунет в руку твер
дый, как гранит, замерзший 
кусок черного хлеба и, гла
дя по голове, скажет: «Ку
шай, Паня, на здоровье. Вы
меняла я на шаль. Обой
демся. поди, без нее. Тело
грейкой накрываться бу
дем...».

И он станет грызть этот 
кусочек, ощущая во рту 
хрустящий ледок и запах 
спелых колосьев. Как всегда, 
на него с голодным любо
пытством будет смотреть 
■девчушка, которая едет с 
ними в одном купе. И он, 
как вчера, скажет:

— На, если хочешь, 
ешь. Мне уже больше не хо
чется. — И протянет ей ог
рызок.

— Спасибо. А тебя как 
зовут?

— Павлик.
—: А меня Катя.
...Потом за ним пришли. 

Он испугался. Стал отби
ваться руками и ногами.

Мать той самой Кати ска
зала просто и устало:

— Не троньте его. Види
те, какой он испуганный? 
Пусть останется со мной.— 
И жалостливо добавила:

— Сиротинка...
В деревне, куда их при

вез на розвальнях со стан
ции щупленький, весь по
желтевший от табака ста! 
ричок, эвакуированных
встретил председатель кол
хоза Степан Епифанович 
Гладышев. Левый рукав его 
полушубка был пуст и за
сунут в карман.

—Давай, Егорыч, опре
деляй их на постой к Ан
фисе Алексеевне Мироно
вой. Баба она одинокая, из
ба просторная. Как раз про
зимуют...

Анфиса встретила тройню 
у порога и запричитала в 
голос, совсем как по-покой
нику:

•— Да изверги они рас
проклятые! И за что же они 
людей-то мордуют?!.

Потом, перестав реветь, 
ловко выхватила рогачом из 
огромной русской печи ве
дерный чугун и грохнула 
его прямо на стол.

— А ну, садись, голики- 
соколики, к столетне! Чай 
проголодались, как волки 
Угощу-ка я вас царским ку 
шаньем — калиной пареной 
Она ловко сколупнула с чу
гунки сковороду-крышку, и 
по избе заблагоухал запах 
сладкого ржаного солода и 
крупных коричневых ягод. 
Никогда в жизни ни Жатя, 
ни Павлик, ни Катина — а 
теперь их общая мать тетя 
Даша не ели вкуснее зтого 
угощения.

В. СОМОВ. 
(Окончание следует).

ЭВМ в учебном процессе
Широкое внедрение элек

тронно-вычислительных ма
шин во всех отраслях народ
ного хозяйства потребовало 
пересмотра учебных про
грамм и учебных планов для 
студентов технических учеб
ных заведений, каждый вы
пускник которых сегодня 
должен владеть навыками 
работы на ЭВМ — состав
лять программы, решать за
дачи.

Второй год по новым учеб
ным планам обучаются сту
денты ТИАСУРа. Начиная с 
первого курса, они осваива
ют методы вычислений и 
программирования на боль
ших ЭВМ. Программы со
ставляются на современных 
алгоритмических языках. 
Все расчеты курсовых ра
бот студенты приводят на 
больших ЭВМ. Кроме того, в 
институте открыты два зала, 
оборудованные электронны
ми настольно-вычислитель
ными машинами. Студенты 
выполняют здесь ряд лабо
раторных работ, прово
дят все расчеты домашних 
заданий.

В конце первого курса 
студенты проходят ознакоми
тельную практику на объеди
ненном вычислительном 
центре. Здесь в их распоря

жении богатый парк элект
ронных вычислительных ма
шин, в том числе новейшая 
ЭВМ третьего поколения. 
Ознакомительная практика
— часть учебного процесса
— является первым выхо
дом студентов в производст
венную жизнь в условиях 
вычислительного центра. На 
старших курсах студенты 
ТИАСУРа' систематически 
используют ЭВМ на всем 
протяжении учебы.

В связи с переходом на 
новые планы возник ряд 
учебно-методических про
блем, которые в институте 
успешно рещаются. В част
ности, большая работа про
делана для создания учебно
методической литературы 
для студентов по програм
мированию на ЭВМ.

Умение студентов владеть 
ЭВМ позволяет ставить пе
ред ними более сложные за
дачи в курсовых проектах и 
дипломных работах, глубже 
изучать другие дисциплины, 
а значит, готовить специали
стов более высокой квалифи
каций.

Г. ГОЛОСОВА, 
доцент Томского инсти
тута автоматизирован
ных систем управления 

и радиоэлектроники.

Алексей Иванович
Б Е Л Е Н Е Ц

29 января 1976 года на 
89-м году жизни скончался 
один Из старейших участни
ков революционного движе
ния, член КПСС с 1903 го
да, первый председатель 
Томского губернского испол-. 
кома Совета рабочих и сол
датских депутатов Алексей 
Иванович Беленец. А. И. 
Беленец — участник трех 
революций в России, вся 
его жизнь быда посвящена 
беззаветному служению Ро
дине, великому делу ленин
ской партии.

Он с юношеских лет ак
тивно включился в револю
ционную борьбу, подвергал
ся неоднократным арестам, 
преследованиям царизма. С 
1906 по 1910 год отбывал 
каторгу в Сибири, в Алек
сандровском централе, с 
19.10 года — ссылку, из ко
торой бежал весной- 1911 го
да. С 1911 года по февраль 
1917 года на нелегальном 
положении вел революцион
ную работу. С 1915 года в 
Томске вместе с другими 
большевиками готовил рабо
чих и солдат к решительным 
революционным боям.

С установлением Совет
ской власти в Томске и гу-‘ 
бернии А. И. Беленец, как 
председатель исполкома 
Томского губернского и го
родского Совета рабочих и 
солдатских депутатов, член 
Томского губернского и го
родского большевистского

комитета партии внес боль
шой вклад, в упрочение Со
ветской власти.

В годы гражданской, вой
ны А. И. Беленец вел актив
ную борьбу за восстановле
ние власти Советов в Сиби
ри. С апреля 1921 года он 
вновь возглавил Томский 
губернский и городской. Со
вет; входил в состав гуёбю- 
ро РКП(б).- А. И. Беленец 
был делегатом :Х и . XVI 
съездов партии, участвовал 
в подавлении кронштадтско
го мятежа. - . ' .

Верный ленинец, актив
ный борец за победу власти 
Советов, участник строитель
ства. социализма, А. И. Беле
нец на всех постах работал 
с присущей ему революци
онной страстью и энергией. 
За большие заслуги перед 
Коммунистической партией и 
Советским государством 
А. И. Беленец награжден 
орденами Ленина, Трудового 
Красного Знамени, медаля
ми.

Томичи хорошо знают и 
помнят о больших заслугах 
Алексея Ивановича в борь
бе за власть Советов в Сиби
ри. Ему первому было при
своено звание почетного 
гражданина города Томска.

Светлая память о старей
шем коммунисте, замеча
тельном человеке, верном 
сыне нашей Родины навсег
да сохранится в сердцах 
трудящихся Томской обла
сти.

А. И. БОРТНИКОВ, Е. А. ВОЛОГДИН, А. Е. ВЫСОЦ
КИЙ, К. М. ИВАНОВ, Е. К, ЛИГАЧЕВ, Ю. И. ЛИТВИНЦЕВ, 
Н. В. ЛУКЬЯНЕНОК, А. Г. МЕЛЬНИКОВ, А. Н. НОВОСЕ
ЛОВ, П. Я. СЛИЗКО, В. П. ЦАРЕГРАДСКИИ, А. И. ДЕМ- 
ЧУК, М. А. МАТВЕЕВ, В С. ШУВАРИКОВ, Г, М. КАЛАБА, 
М. С. КОЗЫРЕВ, А. К. ЧЕРНЕНКО, А. М. БРАНДЕС-ФЕДО- 
РИНА, К. С. ВОСТРОТИНА, Г. П. ГОБЕРМАН, Я. М. ДВОР
КИН, Е. М. КУЖЕЛЕВА, Д. Г. ОППЕНГЕЙМ, Г. И. ПОЛЯ
КОВ, Т. П. СИБИРЦЕВА, А. Т. ЯКИМОВ.
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Свидетельство! прочной дружбы
ДЕЛИ, 2 февраля. 

(ТАСС), Сегодня здесь под
писан план сотрудничества 
между Союзом советских 66- 

_ ществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными стра
нами, Обществом советско- 
индийской дружбы и Индий- 
г-кстсоветск-ям - культурным- 
обществом (ИСКО) на 1976 
год.

План предусматривает, в

частности, расширение со
трудничества по линии этих 
обществ между советскими 
республиками и индийскими 
штатами — Украиной и За
падной Бенгалией, Узбеки
станом и Пенджабом, Грузи
ей и 'Ассамом/ Важное место 
отводится проведе'нйю сов
местного семинара «Индий
ско-советское сотрудниче

ство в интересах укрепления 
мира и безопасности в Азии 
и во всем мире», а также 
симпозиуму «Совещание в 
Хельсинки и его значение 
для мира и безопасности в 
Азии», намеченному на 
март.

План с большим интере
сом встречен общественно
стью Индии, выражающей

твердую убежденность в том, 
что дружба между народами 
обеих стран имеет важней
шее значение для общей 
борьбы'за мир и безопас
ность в Азии и на всей пла
нете.

Свидетельством широкого 
участия индийской общест
венности в развитии тесных 
связей ме.жду Индией и Со
ветским Союзом • является 
тот факт, что в стране на
считывается сейчас свыше 
1.600 отделений ИСКО.

ОТТАВА; 2 февраля. 
(ТАСС). В Торонто состоял
ся, плёнум Центрального ко
митета Коммунистической 
партии Канады, на котором 
с докладом о политическом 
положении в стране вы
ступил генеральный секре
тарь Коммунистической пар
тии У. Каштан.

Анализируя экономике-' 
скую обстановку в стране, 
докладчик отметил, что на
ряду с другими развитыми 
капиталистическими госу-

П Л Е Н У М  Р  К О М П А Р Т И И  К А Н А  Д Ъ1

дарствами Канада пережива
ет экономический кризис, ко
торый оказался более за
тяжным, тяжелым и глубо
ким, чем предсказывали экс
перты. Нынешний кризис но
сит не только циклический 
характер, он усугублен об
щим кризисом капиталисти
ческой системы.

Монополии решили бо
роться с экономическими

трудностями за счет рабоче
го класса и всех трудящих
ся масс. Выдвинутая прави
тельством антиинфляцион
ная программа ограничивает 
зарплату трудящихся, допу
ская одновременно по су
ществу бесконтрольный рост 
цен на товары массового по
требления, стоимости жилья, 
топлива, электроэнергии.

В создавшейся обстановке,

указал докладчик, прогрес
сивная, демократическая об
щественность страны дол
жна добиваться от прави
тельства проведения полити
ки, направленной на стиму
лирование экономического 
развития и сокращение без
работицы, на облегчение по
ложения рабочих, фермеров, 
страдающих от нынешнего 
экономического кризиса.

ВЗАИМОВЫГОДНОЕ
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О

ПАРИЖ, 2 февраля. 
(Корр. ТАСС). В Безансоне, 
старинном французском го
роде в предгорье Альп, из
вестном производством часов 
и контрольно-измерительной 
аппаратуры, состоялось тор
жественное открытие тех
нико-коммерческого • центра 
смешанного советско-фран
цузского общества «Слава».

Деятельность технико-ком
мерческого центра общества 
в Безансоне будет способст
вовать дальнейшему расши
рению и углублению торгово- 
экономического сотрудниче
ства между нашими страна
ми, укреплению взаимопони
мания и традиционной друж
бы «народов Франции и Со
ветского Союза, заявил в бе

седе с корреспондентом 
ТАСС президент —■ гене
ральный директор общества 
М. Дешан.

Открытие в Безансоне 
технико-коммерческого цен
тра общества «Слава» дела
ет честь нашему городу, за
явил мэр Безансона Ж. Мин- 
жоз. Расширение франко-со
ветского торгово-экономиче
ского сотрудничества отве
чает жизненным интересам 
народов наших стран, укреп
ления мира и безопасности 
на европейском континенте.

Конференция Маниле
МАНИЛА, 2 февраля, 

(ТАСС). В столице Филип
пин начала работу конфе
ренция министров развива
ющихся стран Азии, Африки 
и Латинской Америки по 
проблемам торговли и раз
вития1. Министры периодиче
ски собираются с 1967 года, 
когда они образовали «груп
пу 77» для согласования 
своей экономической поли- 

I  тики. Сейчас в эту группу 
входит уже 108 стран.

Выступая на открытии 
конференции, президент Фи

липпин Ф. Маркое напомнил, 
что на долю слаборазвитых 
стран приходится 70 'про
центов всего мирового насе
ления и лишь 7 процентов 
мирового промышленного 
производства. Он призвал 
представителей развиваю
щихся государств к объеди
нению усилий в ликвидации 
своей экономической отста
лости.

Нынешней встрече ми
нистров предшествовало под
готовительное совещание

представителей этих стфан. 
Они обсудили проблемы 
сырья, финансов, междуна
родной торговли и другие.

Основное внимание ми
нистры уделят вопросам, 
связанным с защитой интере
сов развивающихся стран, в 
условиях глубокого экономи
ческого спада в капитали
стическом мире, созданию 
системы международных 
экономических отношений, 
основанных на принципах 
равенства и справедливости.

СООБЩЕНИЕ
АЛЖИРСКОГО
АГЕНТСТВА

АЛЖИР, 2 февраля. 
(ТАСС). Алжирское ин
формационное агентство 
АП С опровергло утверж
дения марокканской пе
чати о том, что Алжир 
якобы хочет развязать 
войну против Марокко, 
назвав их безоснователь
ными.

Агентство сообща
ет, что подразделение 
алжирской армии, под
вергшееся • . нападению
марокканских вооружен
ных сил в районе Амга- 
лы, выполнило свою за
дачу по доставке продо
вольствия и медикамен
тов сахарскому населе
нию и возвратилось на 
свою базу. АПС отмечает, 
что марокканские воору
женные силы использова
ли в Амгале против не
большого алжирского 
подразделения, выполняв
шего гуманную миссию, 
авиацию и танки.

НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. 
ы (ТАСС). Находящийся в 

Соединенных Штатах с визи
том премьер-министр Израи
ля Рабин заявил, что он 
удовлетворен итогами своих 
переговоров в Вашингтоне 
относительно будущей воен
ной помощи США Тель- 
Ариву. Выступая вчера в 
программе телевизионной 
компании Эн-Би-Си, Рабин 
поблагодарил руководителей 
Пентагона и ЦРУ за «поло
жительную оценку» изра
ильской военной машины, 
но подчеркнул: «Нам нужно 
нечто большее, чем компли-

П . О Д Д Е Р Ж И В А Ю Т  А Г Р Е С С О Р А
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менты. Нам требуется ощу
тимая помощь».

Помимо обещанной финан
совой и военной поддержки 
— 2,24 млрд, долларов на 
1976 финансовый год, — он 
получил заверения в том, 
что США по-прежнему вы
ступают против участия за
конного представителя пале
стинского народа — Органи
зации освобождения Пале
стины в работе женевской 
мирной конференции по 
Ближнему Востоку, то есть

практически препятствуют 
ее созыву.

Приезд израильского 
премьера в Вашингтон и 
оказанный ему. по отзыву 
газет, «самый теплый, при
ем», совпали по времени с 
американским вето на резо
люцию Совета Безопасности 
ООН, предусматривавшую 
вывод израильских войск с 
захваченных арабских тер
риторий и признание неотъ
емлемого права арабского 
народа Палестины на созда

ние собственного государ 
ства.

Таким образом, Тель-Ави 
ву не только обещана по 
мощь в наращивании агрес 
сивных военных приготовле 
ний.- Он полупил и политиче 
.скую поддержку в виде аме 
риканского вето в Сове_те 
Безопасности, которое по су 
ществу стало очередным 
препятствием на пути спра
ведливого урегулирования 
ближневосточного конфлик
та.
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ПРЕДСТАВЛЕНИЕ Ж АНРА
«Какие задачи решают 

сейчас советские мультипли
каторы?»,- «Можно ли «оду
шевить» гвоздь?», «В чем 
специфика-рисованных и ку
кольных мультфильмов?», 
«Что взяла на вооружение 
из арсенала Диснея совет
ская мультипликация?» — 
на .эти и другие вопросы, за
данные представителями 
прессы,, телевидения и ра
дио, отвечали в понедель
ник на пресс-конференции, 
состоявшейся в редакции 
«Красного знамени», члены 
делегации студии «Союз
мультфильм», творческий от
чет которой проходит в на
шей области. '

В начале пресс-конферен
ции руководитель делегации 
московских кинематографи
стов режиссер и художник 
И. Н. Давыдов напомнил со
бравшимся - основные вехи 
истории «Союзмультфиль

ма», созданного четыре де
сятилетия тому назад по ре
шению ЦК ВЛКСМ. Сейчас 
на ведущей студии попу
лярнейшего мультипликаци
онного жанра- работает боль
ше 5Q0 'лловек. В год сту
дия выпускает около 30 кар
тин, большая часть которых 
адресована юному зрителю 
-— самому отзывчивому и 
самому внимательному в 
мире. Многие картины «Со
юзмультфильма» завоевали 
заслуженные награды на 
отечественных и зарубежных 
кинофестивалях, продукцию 
студии приобретают больше 
ста стран мира.

И. Н. Давыдов рассказал 
собравшимся о «младших 
братьях» «Союзмультфиль
ма» — республиканских 
мультипликационных студи
ях, успешно работающих в 
последние годы, а также об 
участии телевидения в соз-,

дании мультипликационных 
фильмов. Затем он остано
вился на специфике работы 
мультипликаторов, рассказал 
о том, «как это делается».

Руководитель делегации 
представил 'собравшимся ре
жиссера и художника В. Й. 
Попова, режиссера Ю. Нор
штейна, художников Е. Про- 
рокову, Н. Б. Федорова, 
И. В. Уфимцева, Н. Дабижу, 
Ю. Бутырина, В. Арбекова, 
а также директора картин 
Л. Варенцову и оператора 
А. Жуковского.

И. В. Уфимцев взволно
ванно говорил о «магии 
мультипликации», о прису
щей только этому жанру 
способности «одушевить» 
неодушевленные вещи, сде
лать 1 их активными участни
ками кинодействия. Боль
шой интерес присутствую
щих вызвало выступление 
художницы Натальи Даби-

жи, подробно рассказавшей 
о том, как делаются куколь
ные мультипликационные 
фильмы. Н. Дабижа с кук
лой Садко в руках — героем 
недавно созданного мульти
пликационного фильма — 
наглядно продемонстрирова
ла журналистам, как соз
дается на экране «эффект 
движения» персонажей ку
кольного фильма.

Пресс-конференция деле
гации «Союзмультфильма» 
вызвала большой интерес.

* * *
В понедельник на экранах 

ведущих кинотеатров област
ного центра началась . де
монстрация новых работ 
студии «Союзмультфильм». 
Вчера в районы области вы
ехали две группы MOGKOB- 

. ских кинематографистов. 
Режиссер Ю. Норштейн и 
оператор А. Жуковский про
ведут творческие встречи в
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Верхнекетском, Колпашсв- 
ском и Шегарском районах, 
режиссер и художник В. И. 
Попов и художник Ю. Бу
тырин встретятся с кинозри
телями Тегульдетского, Зы

рянского, Первомайского и 
Асиновского районов.

Б. БОРИСОВ. 
НА СНИМКЕ: идет пресс- 

конференция.
Фото Е. Лисицына.
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Несколько дней томские 
любители музыки горячо ап
лодировали искусству Госу
дарственной ордена Трудово- 

, . го Красного Знамени рес
публиканской академической 
Русской хоровой капеллы 
имени А. А. Юрлова. С твор
чеством этого прославленно
го коллектива томичи знако
мы уже много лет. Один из 
выдающихся советских хоро
вых дирижеров, Александр 
Александрович Юрлов, мно
го лет возглавлявший капел-, 
лу, воспитал коллектив ак
тивнейшим пропагандистом 
русского хорового искусства 
- - - и в  нашей- стране, и за 
рубежом.

Особую роль в деятельно
сти капеллы .занимает твор
чество советских композито
ров. Именно в исполнении 
этого хора под управлением 
А,. А. Юрлова впервые про
звучали такие- выдающиеся 

1 произведения, как кантата 
Г. -В. Свиридова «Курские 

\ песни» и его хоровые миниа
тюры, симфоническая поэма 
Д. Д. Шостаковича «Казнь 
Степана Разина». Да и мно- 

' гие другие советские компо
зиторы доверяли и. доверяют 
первое исполнение новых 
произведений этому коллек
тиву.

После смерти Александра 
Александровича Юрлова ка
пеллу возглавил талантли
вый музыкант Юрий Влади
мирович Ухов, под руковод
ством которого капелла про
должает свою активную, 
плодотворную деятельность.

Коллектив достойно пред
ставляет советское хоровое 
искусство за. рубежом.. Толь
ко , за последние два года 
хор был участником . му
зыкального фестиваля
«Пражская; весна», фестива
лей русской и советской му
зыки во Франции, Италии, 
Японии, Польше. Нынешни

ми концертами в нашем го
роде капелла закончила га
строльную поездку по За
падной Сибири, длившуюся 
около месяца.

В томских концертах ка
пелла исполнила симфони
ческую «Поэму памяти Сер
гея Есенина» Г. Свиридова и 
кантату С. Прокофьева 
«Александр Невский». Они 
прозвучали в сопровождении 
симфонического оркестра 
областной филармонии, ди
рижировали Б. Бабенко и 
К. Царев. С поэмой Г. В. 
Свиридова томичи были уже 
знакомы по концертам моск
вичей в их предыдущие при
езды и по выступлениям хо
ровой капеллы университета. 
Кантата С. А. Прокофьева 
звучала в нашем городе 
впервые.

Оба произведения были 
исполнены хором с глубоким 
пониманием музыкального 
материала. В «Поэме памяти 
Сергея Есенина» особенно 
ярко, на наш взгляд, про
звучали части вторая ' —
«Поет зима», четвертая— 
«Молотьба», седьмая —  
«1919-й» и десятая —• «Не
бо — как колокол». Отлично 
была передана .басами в на
чале второй части могучая 
сила зимней стихии. Во мно
гих эпизодах весь хор зву
чал как монолитная глыба. 
Это звучание можно срав
нить с мощным оркестровым 
фортиссимо. Довольно ярко 
прозвучал , и оркестровый 
эпизод в этой части, отобра
жающий мощь разбушевав
шейся стихии. Хочется отме
тить великолепное звучание 
сочной, богатой по тембру 
альтовой партии. f

Очень тонко, в пиано, и 
хором, и оркестром было пе
редано чувство ожидания 
■теплой, солнечной весны в 
заключительных тактах вто
рой части. Солисту капеллы 
А. Лагуткину наиболее удал
ся, пожалуй, третий номер— 
«В том краю...».

Музыка эпической канта
ты С. Прокофьева «Алек
сандр Невский» — вырази
тельная, яркая, но довольно 
«неудобная» для исполнения

в техническом отношении, 
особенно для партий высо
ких голосов. Хор свободно 
справился с этими трудно
стями, сопрано и тенора зву
чали сочно, мощно и мягко. 
Следует отметить унисон те
норов с альтами в эпическом 
эпизоде «Песнь об Александ
ре Невском». Четвертая 
часть прозвучала как при
зыв к народу встать на за
щиту Родины,' как клятва: 
«На Руси родной, на Руси 
большой не ' бывать врагу!». 
Тревожно, захватывающе, 
выразительно была исполне
на пятая часть — «Ледовое, 
побоище», в которой глав
ная роль отведена оркестру. 
Запомнилось очень тепло 
прозвучавшее соло заслу
женной артистки РСФСР 
И. Корниловой в шестой ча
сти кантаты—«Мертвре по
ле». По-настоящему могу
чим было звучание хора в 
финале кантаты — «Въезд 
Александра во Псков».

Говоря об оркестровой 
партии, надо сказать, что, 
наряду с удачными эпизода
ми, .в исполнении обоих про
изведений были и некоторые 
погрешности — темповые и 
динамические.

На всех концертах слуша
тели с благодарностью при
нимали наших гостей и побу
дили капеллу в субботнем 
концерте спеть сверх про
граммы три хора Г. Свири
дова из музыки к спектак
лю «Царь Федор Иоанович» 
А. Толстого. Зал был бук
вально заворожен исполне
нием этой прекрасной музы
ки, подобной старинным фре
скам русских мастеров.

В субботу по телевидению 
будет транслироваться
запись сольного концерта ка
пеллы, сделанная на Том
ской телестудии. Пусть эта 
передача прозвучит как доб
рое, чудесное эхо замеча
тельных концертов прослав
ленного коллектива.

В. СОТНИКОВ, 
художественный руково
дитель хоровой капеллы 
университета, заслу
женный работник куль

туры РСФСР.
Фото-В. Казанцева.

Н А Г Р А Д Ы
«И З В Е С Т И Й »
- Т О М И Ч А М

В начале минувшего го
да редакция газеты «Из
вестия» обратилась к чи
тателям с приглашением 
принять участие в кон
курсе на лучший мате- 

. риал, посвященный пока
зу всенародного социали
стического соревнования 
в завершающем году де
вятой пятилетки.

Отвечая на приглаше
ние газеты, сотни передо
виков различных отраслей 
народного хозяйства при
слали свои статьи, в ко
торых делились опытом 
передовой организации 
труда, поиска внутренних 
резервов, рассказывали о 
наиболее эффективных 
методах организации со
ревнования, вносили
предложения по исправле
нию имеющихся недостат
ков.

Рассмотрев опублико
ванные материалы, по
священные показу всена
родного социалистическо
го соревнования в завер
шающем году минувшей 
пятилетки, редакционная 
коллегия «Известий» луч
шие из них отметила цен
ными памятными подарка
ми. Среди удостоенных 
премии газеты двое томи
чей. Буровой мастер Стре- 
жевского управления бу
ровых работ Герой Социа
листического Труда, лау
реат Государственной
премии СССР Василий 
Григорьевич Калиничук 
удостоен памятного по
дарка редакции за статью 
«С думой о завтрашнем 
дне».

Бригадир опрессовщи- 
ков Томского производст
венного объединения
«Сибкабель» ветеран Ве
ликой Отечественной вой
ны Алексей Васильевич 
Умрихин получит памят
ный подарок «Известий» 
за статью «Боевая закал
ка».

Редакция продолжает 
начатый в прошлой пяти
летке конкурс и ждет от 
своих читателей материа
лы, рассказывающие о 
передовом опыте органи
зации соревнования за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС, достиже
нии высоких показателей 
в труде, выполнении на
роднохозяйственных пла
нов с тем, чтобы десятая 
пятилетка стала пятилет
кой эффективности, пяти
леткой качества во имя 
дальнейшего роста народ
ного благосостояния. «Из
вестия», как и раньше, 
приглашают вас принять 
участие в конкурсе чита
телей газеты — участни
ков всенародного социа
листического соревнова
ния.

ОЛИМПИЙСКАЯ
ЗАЯВКА

РИМ, 2 февраля. (ТАСС). 
Хорошую олимпийскую за-, 
явку сделали советские 
спортсмены на чемпионате 
мира по биатлону, прохо
дившему в Италии. В эста
фете 4X7,5 км они заняли 
первое место с результатом 
1 час 53 мин. 07,1 сек. Да
лее следуют команды Фин
ляндии — 1:55.05,3 и ФРГ 
— 1:56.58,5.

Напомним, что советские 
биатлонисты завоевали все 
три награды и в сприйтер- 
ской гонке на 10 км.

ГОСТИ БЫЛИ 
СИЛЬНЕЕ

САМАРКАНД, 2 февра
ля. (ТАСС). В четвертой за
ключительной встрече бок
серов СССР (команда была 
составлена из боксеров Уз
бекистана) и США в Совет
ском Союзе гости здесь по
бедили — 4:3.

СПАРТАКОВЦЫ 
-  ВОСЬМЫЕ

На днях в Омске прохо
дил зимний чемпионат Рос
сийского совета ДСО «Спар
так» по легкой атлетике сре
ди юношей. В соревновани
ях приняла участие 21 
команда. Томские спартаков
цы заняли, восьмое место. Из 
личных достижений следует 
отметить результат Ирины 
Подолякиной, учащейся
Томского педучилища, кото
рая заняла первое место в 
прыжках в высоту с резуль
татом 160 сантиметров. 
Студент электромеханиче- 

' ского. техникума Владимир 
Зайцев был четвертым в тол
кании ядра, послав снаряд 
на 11 метров 52 сантиметра.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Р Е К О Р Д  
«М Е Ж Д У
ПРО н и м»

Героем первого крупного 
состязания советских легко
атлетов в олимпийском году
— открытого чемпионата 
СССР, состоявшегося на 
московском зимнем стадионе 
имени братьев Знаменских 
1—2 февраля, можно смело 
назвать двукратного олим
пийского чемпиона, аспиран
та из Тбилиси Виктора Са
неева. Всего четыре трой
ных прыжка совершил' он,

' но два. из них вызвали такой 
восторг зрителей, что, каза
лось. задрожали сами сте
ны. На табло появлялись по
сле этих прыжков цифры 
17,12 и 17,16 м... Напом
ним, что мировое достиже
ние для залов, до этого ве
чера принадлежавшее поля
ку Михалу Иохимовскому, 
равнялось 17,03.

В состязаниях прыгуний 
в длину отличились венгер
ская гостёя Ильдико Сабо
— 645 см и рекордсменка 
СССР Лидия Алфеева — 
647 ем: Напомним, что в 
квалификационных сорев
нованиях Алфеевой .удался 
«полет» на 655 см.

Первую же попытку в 
толкании ядра отлично ис
пользовал Анатолий Ярош 
из Донецка — 20 м! В беге 
на 600 м у женщин украин
ская спортсменка Надежда 
Мушта выиграла с новым 
всесоюзным достижением — 
1 мин. 30,0 сек. «По тради
ции» в беге на 60 М у муж
чин первенствовал Валерий 
Борзов — 6,5 сек.

Б. БУХОВЦЕВ,
Т. КОЗЛОВА.
(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ
ХОККЕИСТОВ

Два матча чемпионата 
страны по хоккею проходили 
во второй день февраля. В 
Новосибирске «Сибирь» до
была первое после антракта 
очко, сыграв вничью —• 3:3 
(1:1, 1:2, 1:0) с'горьковским 
«Торпедо». На 46-й минуте 
счет сравнял молодой фор
вард сибиряков Б. Бараба
нов.

В Челябинске «Трактор» 
уступил «Химику» — 1:3 
(0 :1 , 0 :1 , 1 :1).

С О В Е Т С К И Й  
В ОЛИМПИЙСКОМ

С П О Р Т
году

Для спортсменов 1976 
год — особый, олимпийский. 
Советские спортсмены при
мут участие и в зимней (в 
Инсбруке), и в летней, (в 
Монреале) Олимпиадах по 
всей программе, исключая 
бобслей и травяной хоккей.

— «Олимпийский год—не 
только для олимпийцев!». 
Под таким девизом в нашей, 
стране проходят в этом году 
массовые многотуровые • 
спортивные соревнования по1 
легкой атлетике. ' лыжам, 
футболу, волейболу, баскет
болу и другим видам спор
та, — говорит Юрий Бере
зин, начальник отдела пла
нирования Спорткомитета 
СССР. — Немало крупных 
международных соревнова
ний запланировано прове
сти в Москве, которая гото
вится стать столицей XXII 
летних Олимпийских 1 игр 
1980 года.

В московском Дворце 
спорта в Лужниках 1 февра
ля завершились междуна
родные соревнования по ми
ни-футболу. Традиционный 
турнир гимнастов на приз 
газеты «Москоу ньюс», в 
котором ожидается участие, 
спортсменов более чем 30 
стран, состоится с 31 марта 
по 10 апреля. Большой приз 
Москвы по стендовой стрель
бе разыграют лучшие совет
ские и зарубежные снайпе
ры 24—25 апреля. Большая 
московская регата по акаде
мической гребле, где будут 
состязаться в скорости свы
ше 30 гребцов из многих 
стран Европы и Америки, 
пройдет на гребном канале в 
Крылатском 29—30 мая. 
Здесь же 4—6 июня состо
ятся крупные международ
ные соревнования по гребле 
на байдарках и каноэ. Будут 
проведены в Москве и такие 
традиционные турниры, как 
состязания по легкой атле
тике на призы газеты «Прав
да», по хоккею на призы га
зет «Советский спорт» и 
«Известия», мемориал бра
тьев Знаменских, а также 
соревнования фигуристов из 
15 стран на призы газеты 
«Нувель де Моску».

Наша страна в текущем 
году будет местом проведе
ния первенства мира по би- 

'атлону среди юниоров (фев
раль), чемпионатов Европы 
по борьбе вольной, класси
ческой, самбо (апрель) и 
дзю-до (май), чемпионата 
Международного спортивно
го союза железнодорожников 
по тяжелой атлетике (июнь), 
чемпионата мира для авиа
торов по высшему пилотажу 
(август). Советские спортив
ные федерации станут также 
организаторами таких по
пулярных традиционных со
ревнований, как розыгрыш 
призов газеты «Комсомоль-, 
екая’правда» по плаванию, 
приза «Дружба» по тяжелой 
атлетике, мемориал Ивана 
Поддубного по классической 
борьбе, зимние Кавголов- 
ские игры.

В 1976 году советские 
спортсмены, как обычно, 
примут участие во многих 
чемпионатах мира, Европы и 
в других крупнейших меж
дународных соревнованиях, 
проводимых за рубежом. 
Это, например, чемпионат 
мира по конькобежному 
спорту среди мужчин (фев
раль, Нидерланды), чемпио
нат Европы по легкой атле-

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО, КИРОВСКОГО 
И СОВЕТСКОГО РАЙОННЫХ СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пятая сессия Кировского 
районного Совета депутатов 
трудящихся пятнадцатого со
зыва состоится 5 февраля 
с. г., в 15 часов, в помеще
нии Дома культуры поли
технического института (ул. 
Усова, 13-6). Повестка дня:

1. Отчет исполнительного 
комитета о работе за 1975 
год.

2. Информация о ходе вы
полнения решения 9-й сессии 
райсовета от 10 октября 
1974 года' «О мерах по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС, и Совета Министров

СССР от 20 мая 1974 года 
«О дальнейшем совершенст
вовании деятельности добро
вольных народных дружин 
по охране общественного по
рядка».

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений, секрета
ри партийных организаций, 
председатели . ФЗМК, пред
седатели уличных и домо
вых комитетов.★  * *

5 февраля с. г. в 15 часов, 
в зале заседаний облпотреб-

тике в закрытом помещении 
(февраль, ФРГ), чемпионат 
Европы по стрельбе из пнев
матического оружия (фев
раль,. Франция), чемпионат 
мира по фигурному катанию 
(март, Швеция), чемпионат 
мира и Европы по хоккею с 
шайбой (апрель, Польша), 
чемпионат Европы по тяже
лой атлетике ’ (апрель, ГДР), 
чемпионат мира по планерно
му спорту (июнь, Финлян
дия), чемпионат мира по 
прыжкам на батуте (июнь, 
США), чемпионат Европы 
по радиоспорту — «охота на 
лис» (июль, Югославия), 
розыгрыш Кубков Европы 
по плаванию (август, жен
щины -— Великобритания,,
мужчины -— Франция), чем
пионат Европы по судомо
дельному спорту (август, 
Италия), чемпионат мира по 
парашютному спорту (ав
густ — сентябрь, Италия), 

чемпионат Европы по стрел
ковому спорту (сентябрь, 
Польша), чемпионат jvmpa по 
борьбе самбо (октябрь, Ис
пания). В Mate команда «Ди
намо» впервые примет уча
стие в розыгрыше Кубка ев
ропейских чемпионов по тра
вяному хоккею.

Напряженным будет сезон 
1976 года и для наших фут
болистов. Киевское «Дина
мо», выигравшее, как изве
стно, Кубок обладателей 
кубков и Суперкубок, всту
пит в борьбу за Кубок евро
пейских чемпионов, а сбор
ная СССР, вышедшая в чет-, 
вертьфинал чемпионата Ев
ропы. продолжит спор за 
высшие награды.

В различных международ
ных соревнованиях примут 
участие спортсмены совет
ских профсоюзов. Состоятся, 
например, пятый чемпионат 
мира по дзю-до среди сту
дентов, чемпионаты Между
народного спортивного сою
за железнодорожников по 
шахматам (март, Велико
британия) и боксу (сентябрь, 
Болгария), чемпионат Евро
пы по велосипедному спорту 
(трек) среди студентов.

Широка и разнообразна 
программа соревнований 
спортсменов Вооруженных 
Сил. Они, как всегда, разыг
рают свой чемпионат по во
енно-прикладному многобо
рью, проведут всеармейские 
массовые заочные состяза
ния по кроссу, лыж.ные гон
ки на призы газеты «Крас
ная звезда» и Спортивного 
комитета Министерства обо
роны СССР, первенства по 
боксу, борьбе дзю-до и сам
бо, хоккею и другим видам 
спорта. Армейские спорт
смены померятся силами с 
армейскими атлетами дру
гих социалистических стран 
по олимпийским и специаль
ным' видам спорта.

— Особо нужно сказать о 
крепнущей, поистине брат
ской дружбе наших спорт
сменов, тренеров, специали
стов, ученых со своими кол
легами из социалистических 
стран, — подчеркнул Юрий 
Березин. — Это творческое 
содружество привело к то
му, что представители наших 
стран в большинстве олим
пийских видов: спорта все 
чаще занимают в мировой' 
табели о рангах верхние 
строчки.

Б. ОЛЬШЕВСКИЙ.
(АПН).

союза (пер. Совпартшколь- 
ный, 10) состоится заседание 
пятой сессии Ленинского 
районного Совета депутатов 
трудящихся.

Повестка дня: отчет о ра
боте исполкома за 1975 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций и учебных за
ведений.

* ¥ *
Пятая сессия Советского 

районного Совета депутатов 
трудящихся состоится 5 фев
раля 1976 года, в 14 часов

30 минут в помещении обл- 
лектория (пр. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносится отчет о работе ис
полкома за 1975 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций,. учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели профсоюзных , комите
тов, председатели домовых, 
квартальных и уличных ко
митетов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

4 февраля. «Лев зимой» (две 
серии! — 18-3.0,

ТЕАТР
4 ф евраля — спектакль 

«Прощание в июне».
Начало — в 19 час. 30 мин.

в

жшжо
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Любовь земная»}, —  9, 15.
Мультфильм «Конек-горбунок»
—  11, 13, 17, 19-10, 21-10. Пе
ред сеансами в 17 и 19-10 со
стоятся встречи с творческой‘ 
группой киностудии «Союз- 
мул ьтф и л ьм ».

имени М. ГОРЬКОГО
Мультсборник —  8-40, 10-20,

12, 13-40, 15-20, 17, 18-50, 20-40, 
22-20, «День дельфина» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал кинохроники. 
«Весна труда» — 18-45. «Прав
да и неправда», «Сегодня и 
ежедневно», «Индейские памят
ники в Канаде», «Фитиль» 
№ 150 — 9, 10-05, 11-10, 12-15,
14- 25, 16-35, 19-50, 22. «Альма
нах кинопутешествий» № 101, 
«Эстафета № 4», «Быть рос
сийскому театру» —  13-20,
15- 30, 17-40, 20-55.

«ОКТЯБРЬ*
«День дельфина» —  8-40,

10-30, 12 20. 14-10, 16, 17-50,
19-40, 21-30. «Автомобиль,
скрипка и собака Клякса» —
8-40, 12-40. 14-40. Мульт
фильм «Маугли» — 16-40, 18-10,
20. 21-50. Перед сеансами в
18-10, 20 состоятся встречи с 
творческой - группой киносту
дии «Союзмультфильм».
Мультфильм —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Не может быть!» —  9-20, 13, 

14-50, 16-40. 18-30, 20-20. «Оцео- 
ла» —  11-10.

«СИБИРЯК»
«Любовь земная» —  11, 15,

21. Мультсборник «Наследство 
волшебника Бахрама» —  9-20,
13, 17, 19. Перед сеансами в 
17 и 19' часов — встречи с

творческой группой киносту
дии «Союзмультфильм». 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Одинокий волк» —  15.
«Незнакомый наследник» —  17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Три орешка для Золушки» 
—  15. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  17-10. 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Без права на ошибку» —
15, 17, 19, 21.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Гуси-лебе

ди» —  9, 10-20, 11-55. Мульт
сборник «Шайбу, шайбу!» —  
13-30, 15-05. «Незнакомый на
следник» —  16-25, 18-10, 1§-55, 
21-40.

ТВ
СРЕДА, 4 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. Цв. Оноре де Бальзак. 
«Красная гостиница». 11.00.

Новости. 11.10. ,Цв. «Отзови
тесь, горнисты!». 11.55. «Наука 
сегодня». 15.05. Цв. Концерт 
мастеров искусств. 15.40. Цв. 
«От съезда  к  съезду». «Совет
ская  Туркмения». 17.30. «Вре
мя». 18.00. Цв. Поет народный 
артист СССР А. Огнивцев. 
18.20. «Планы партии — пла
ны народа». «Экономика каче
ства — качество экономики». 
В передаче принимает участие 
председатель Государственного 
комитета стандартов Совета 
М инистров СССР В. В. Бойцов. 
Ведет передачу политический 
обозреватель Л. ■А. Вознесен
ский. 19.05. Цв. Оноре де 
Бальзак. «Красная гостиница». 
20.00. Новости. 20,15. Цв. Ти
раж  «Спортлото». 20.25.* Цв. 
Открытие XII зимних Олимпий
ских 'игр. Трансляция из Ин
сбрука. 22.00. Цв. Бетховен. Со
ната для скрипки и ф ортепья
но № 4.

ТОМСК *
22.20. Новости. 22.30. Му

зы кальны й антракт. 22.35. 
«Встреча с Джокондой». Доку
м ентальны й фильм. 22.45. На
встречу XXV съезду КПСС. 
«Планы партии — планы  наро
да». «Маршруты геологов в 
10-й пятилетке». Выступает 
главны й геолог Томского тер
риториального геологического 
управления Г. П. Худорожков.

, МОСКВА
23.00—23.30 «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Фильм — детям. «Чип- 
полино». Мультфильм. 20.10. 
«Томску — высокую дисцип
лину труда и быта». 20.30. 
«Дороги нужны всем». Доку
м ентальны й фильм. 20.50. 
«Старые воробьи». Телевизион
ный худйжественный фильм. 
22.00. Документальные филь
мы.

МОСКВА
• 22.30—23.00. «Наука сего

дня».

Первый трест столовых 
приглашает на работу: пова
ров и кондитеров всех раз
рядов, заместителя заведую
щего производством, буфет
чиц, экспедитора, товарове
да, калькулятора, бухгалте
ра, старшего бухгалтера.

Здесь же проводится до
полнительный набор на го
дичные курсы поваров.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или Набе
режная реки Ушайки, 18, в 
отдел кадров.

Томский машиностроительный техникум проводит 
прием на подготовительные курсы по подготовке к всту
пительным экзаменам в техникум в 1976 г. Принимаются 
лица с образованием 8 —10 классов. Для зачисления на 
курсы необходимо представить заявление на имя дирек
тора и документ об 'образовании.

Документы принимаются ежедневно, кроме воскре
сенья, с 10 до 12-часов и с 18 до 20 часов по адресу: 
634006, Томск, Северный городок,, корпус 2, комната 57 
и в вечернем отделении при ТЗРИ по адресу: 634034, 
Томск, ул. Нахимова, 10. Справки по тел. № 5-80-61, 
доп. 8-23, 8-27.

В связи с утерей свиде
тельство на право исключи
тельного пользования товар
ным знаком, выданное спи
чечной фабрике «Сибирь» 
за № 30030, считать недей
ствительным.

Томское районное объе
динение «Сельхозтехника» 
принимает в перешлнфовку 
коленчатые валы автомашин 
марок: ГАЗ-51, -53, -69;
ЗИЛ-120, -130, -355;
М-21, -24, «Москвич»; в 
расточку: блоки цилиндров 
ГАЗ-51, -52, -69; гильзы
— М-21„ -24; ГАЗ-53.

Обращаться - по адресу: 
Томский район, с. Малинов
ка.

Ректорат, партком, мест
ный комитет, каф едра «Ор
ганизация и экономика 
строительства» Томского 
инженерно - строительного 
института вы раж аю т глу
бокое соболезнование стао- 
ш ему преподавателю  А. Ф. 
Горкольцеву по поводу 
безвременной смерти его 
ж ены

ГОРКОЛЬЦЕВОЙ 
Людмилы Николаевны.

Коллектив детского сада
№ 16 объединения «Томск- 
горшвейбыт» извещ ает о
смерти воспитателя

ГОРКОЛЬЦЕВОЙ
Людмилы Николаевны

и вы раж ает глубокое собо-
лезнование родным и 
КИМ покойной.

близ-

Правление областной * ор
ганизации общ ества «Зна
ние» извещ ает о прежде
временной смерти ответст
венного секретаря правле
ния Асиновской городской 
организации общества
«Знание»

АЛБЫЧЕВОЙ 
Ефросиньи Сергеевны 

и вы раж ает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕШОМ)!),
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